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FECHA: Junio 28 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Camionazo: 4 muertos” 

 “Cordura exigen a partidos” 

 “Peña Nieto no es un peligro para México: Calderón” 

 “FOR llama a la civilidad y legalidad en Hidalgo” 

 
“PRD niega apoyar delincuentes, rechazo total a enfrentamiento” 

 
“Por “guerra sucia” Peligran elecciones”  

 
“Hidalgo y Pemex definen la agenda de refinería”  

 “Cuba y UAEH, unidas por el conocimiento”  

 “Continúa refinería conforme lo planificado con Pemex: Olvera”  

 
“Crecen narcoataques contra agentes de EU”  

 
“Pierde México fuerza industrial” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Sol de Hidalgo-Hoy llegan las boletas a los 84 Consejos Electorales Municipales: Desde este martes, los 84 

Consejos Electorales Municipales contarán con las boletas para la elección del próximo domingo en que podrán participar 
en la renovación de igual número de ayuntamientos un millón 908 mil 364 ciudadanos inscritos en el listado nominal. 

Además, mañana es el último día en que podrán hacer proselitismo los candidatos de partidos y coaliciones, pues el 
jueves comienza el llamado periodo de reflexión, dio a conocer el secretario general del Instituto Estatal Electoral, 

Francisco Ortega. El funcionario electoral apuntó que el traslado del millón 908 mil 364 papeletas electorales y demás 

documentos se realizó desde el almacén en que se guardaron hacia cada uno de los 84 Consejos Electorales Municipales, 
sin mencionar cuándo ni a qué horas se realizó este traslado. Agregó que cada Consejo Electoral Municipal entregará, a 

su vez, a los presidentes de las 3 mil 446 casillas distribuidas en territorio hidalguense las boletas y demás papelería 
electoral a fin de que las tengas listas el próximo domingo en que se desarrollará la jornada electoral. Por otra parte, 

Francisco Ortega señaló que el miércoles es el último día en que los partidos políticos y coaliciones pueden hacer 

proselitismo, pues desde el jueves y hasta el sábado es el periodo de reflexión, en el que la ciudadanía puede analizar las 
propuestas y decidir por qué candidato votar el domingo. (Julio Hernández, pág. 8A) 

Milenio-Bajo la lupa: El próximo domingo los ciudadanos que vivimos en Hidalgo y que estamos dentro del padrón 
electoral votaremos por la renovación de las alcaldías del estado. En teoría no debe ser más que otro proceso de las 

mismas características que los anteriores que hemos vivido, sin embargo, sabemos que a pesar de nuestra participación 

la última palabra, por desgracia, no está en el sufragio libre sino en las instituciones que validarán el proceso. Para 
fortuna de los hidalguenses la UNAM se dará cita de nueva cuenta para supervisar y asesorar de forma técnica el conteo 

rápido de las primeras cifras que arroje la elección del domingo, aún así, conocemos el proceso para que cada voto 
llegue a la computadora central del Instituto Estatal Electoral con sede en Pachuca. Si desde las casillas de algún 

municipio se vulnera la libertad o se violenta el proceso, desde ahí comenzarán las dudas sobre el resultado final y darán 

paso a las impugnaciones. Otro factor es que no parece existir una medición exacta de las tendencias o preferencias en 
los principales municipios, jamás se dio a conocer de forma oficial algún cálculo por alguna empresa de renombre. Si bien 

se dieron a revelar encuestas por medios de comunicación y empresas locales que se registraron ante las autoridades, no 
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son números que satisfagan ni a los mismos partidos que van ganando o perdiendo en las supuestas preferencias. Es por 

ello que cobra un valor fundamental la labor del IEE, los consejeros y los representantes de los partidos. Ellos serán el 

centro de la polémica, en caso de existir, o bien de la legitimidad de la jornada electoral. Ellos recibirán las quejas, los 
reportes, las denuncias del domingo, así como las primeras cifras de los votos. En ellos estará la mayor parte de la 

responsabilidad para que la jornada transcurra de forma tranquila. Y no porque sean los encargados de la seguridad 
pública ni mucho menos, sino porque tendrán la voz de mando sobre los ciudadanos que capacitaron para estar al frente 

de las casillas y porque pensamos que deben tener comunicación constante con presidentes de las juntas municipales 

electorales para mantener bajo control los ánimos en los diferentes distritos. Así pues, el presidente del IEE, Daniel 
Jiménez, está ante una inmejorable oportunidad de fortalecer su imagen ante la opinión pública y el Gobierno. De no 

aprovecharla, podría echar abajo la gran labor dentro del organismo que ha dirigido en los últimos años. (Eduardo 
González, pág. 03) 

Criterio-Exige candidata naranja al IEEH auditen a su partido: En una accidentada conferencia de prensa, 
dirigentes de Convergencia anunciaron la sustitución de su candidato a la alcaldía de Tulancingo En una 
accidentada conferencia de prensa, dirigentes de Convergencia anunciaron la sustitución de su candidato a la alcaldía de 

Tulancingo, Óscar Nájera por Diana Marroquín Bayardo, luego de que el primero declinó a favor del panista Julio Soto. El 
anuncio lo oficializó la senadora por Convergencia, Mary Cruz García, para posteriormente ceder la palabra a la 

candidata, quien sin más se lanzó contra la dirigencia estatal del partido naranja, quien exigió al Instituto Estatal Electoral 

de Hidalgo (IEEH) realizar una auditoría. Lo anterior, expuso, para conocer el destino de la partida que otorgó el IEEH a 
Convergencia, luego de que éste apenas dio un recurso de 14 mil pesos a la campaña por Tulancingo, por lo que existen 

sospechas de que hubiera enriquecimiento ilícito de algún dirigente del partido. Además, acusó a Mary Cruz García de 
vender al partido de Convergencia a favor del PAN, así como de ser una corrupta. Posterior a las acusaciones de la ahora 

candidata, se desató una serie de señalamientos e insultos entre ambas que a punto estuvo de derivar en una trifulca, lo 
que finalmente no ocurrió. (Emmanuel Rincón, pág. 06) 

El Sol de Hidalgo-Convergencia apoya al PAN: Después de ser "destapada" Diana Marroquín Bayardo como 

candidata a la alcaldía de Tulancingo por Convergencia, acusó a la dirigencia estatal de su partido de apoyar al candidato 
del PAN en aquel municipio y solicitó, además, una auditoría a fin de que se conozca en qué se han usado las 

prerrogativas, pues no le han dado recursos para realizar campaña. En una conferencia de prensa donde imperó la voz 

inconforme de la candidata, el secretario de Organización de la dirigencia nacional y la senadora de Convergencia, 
Ricardo Mejía y María Cruz García, respectivamente, anunciaron que renunció el candidato propietario a ese municipio, 

Óscar Nájera, por ello postulaban a Diana Marroquín. Manifestaron que se eligió a la ahora candidata por ser una persona 
perseverante y seguramente hará un buen papel en la jornada electoral del próximo 3 de julio en Tulancingo. Por su 

parte, Diana Marroquín tomó la palabra y señaló a Ricardo Mejía y a María Cruz García de conocer que quien era la 
primera regidora de la planilla, Patricia Landín, apoya al candidato del PAN a la alcaldía y no hicieron nada al respecto.. 

Los acusó de pactar ese apoyo con el PAN, argumentando que hay pruebas de que Patricia Landín asistió a actos 

proselitistas del aspirante panista y de contar con 15 cargos dentro de la planilla que registró Convergencia en el 
Instituto Estatal Electoral (IEE). Asimismo, señaló de falsificar su firma en un documento a la senadora y al ex 

representante del partido ante el IEE, Leopoldo Martínez, por lo cual presentará una denuncia formal. Además, 
acusó al delegado del Comité Ejecutivo Nacional de Convergencia, Emilio Ulloa, de incurrir en omisión al no actuar ante 

estas irregularidades. Para hoy, Diana Marroquín anunció una conferencia de prensa en Tulancingo, a las 11 horas, en el 

establecimiento Meridian, donde dará a conocer su posición ante estas irregularidades, sin descartar que renuncie al 
cargo de continuar lo que llamó corrupción en la dirigencia estatal de Convergencia. Ante los señalamientos, Ricardo 

Mejía y María Cruz García negaron todo señalamiento y la senadora agregó que no dejará de respaldar la candidatura de 
Diana Marroquín, por considerar que es una fuerte aspirante a la alcaldía de Tulancingo. (Redacción, ojo política) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Beltrones pronostica triunfos electorales: El líder del Senado, Manlio Fabio Beltrones, auguró un triunfo 

para el PRI en Pachuca y Mineral de la Reforma, municipios de la zona metropolitana de Pachuca y si Eleazar García y 
Filiberto Hernández ganan, el aspirante a la presidencia de la República se comprometió a gestionarles más presupuesto. 

A su juicio, la mejor estrategia de cara a los comicios presidenciales de 2012 es cumplir con la ciudadanía en las 
diferentes localidades donde han obtenido victorias, por lo cual pidió a los abanderados del revolucionario institucional 

que hagan buenos gobiernos. De acuerdo con el priista sonorense, los aspirante a las alcaldías de Mineral de la Reforma 
y Pachuca tienen claro que tendrán que gobernar bajo un esquema de coordinación a causa de que sus municipios 

representan la zona metropolitana más grande del estado y concentran la mayoría del Producto Interno Bruto (PIB) de la 

entidad. Manlio Fabio consideró que tanto Eleazar García como Filiberto Hernández forman parte del nuevo diseño de 
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país que pretende impulsar el PRI para los próximos 25 años, el cual se reforzará con el triunfo, dijo, del revolucionario 

institucional en las urnas en 2012. Manifestó que en Hidalgo como a nivel nacional la ciudadanía está cansada de la 

mediocridad han representado 10 años de gobiernos panistas, por lo cual, el PRI antes de pensar en quién será el 
abanderado a la presidencia, tendrá que planear su plataforma política y su proyecto de país basado en las acciones de 

los gobiernos municipales y estatales. Ante el escenario de decepción, consideró, los candidatos de la zona metropolitana 
de Pachuca no tendrán problema para alzarse con el triunfo el próximo tres de julio y continuar con la directriz de 

administraciones del partido tricolor. ―Eleazar como buena parte de los ciudadanos hemos visto como el gobierno federal 

vino a complicar la recaudación, a hacer que las fórmulas para obtener mejores recursos no se reflejó, es la hora de 
revisar qué vamos a hacer con el régimen impositivo‖. Además, ―estoy seguro que después de las elecciones del tres julio 

podremos tomar las decisiones de los problemas, existen espacios donde existen buenos gobiernos estatales. Según el 
líder del Senado, el revolucionario institucional aprendió de las derrotas electorales ―sabemos lo hicimos bien, lo que no 

se debe volver a hacer y lo que hicimos mal, alejados de los sentimientos de la gente, hay que considerar que a través 
de buenos gobiernos estatales podemos salir adelante‖. Mientras el PAN está preocupado por elegir a su abanderado 

presidencial, el senador priista dijo que lo importante es ―qué rumbo le queremos darle al país, qué orden, esa es una 

discusión que se ha iniciado responsablemente dentro del PRI, estoy convencido de que deseamos que exista un 
crecimiento económico mínimo de 8 por ciento por los próximos 10 años. A unos días de que culmine el proselitismo de 

los candidatos priista, el senador vaticinó que el PRI obtendrán excelentes resultados en Hidalgo y se mantendrá como la 
primera fuerza en la entidad, además de que conservará su status de bastión tricolor previo a los comicios presidenciales 

del tres de julio donde por lo menos pretenden obtener el triunfo en 53 de 84 municipios. Gobierno Federal, sin 

rumbo••• La coordinación de esfuerzos entre los diferentes niveles de gobierno y la visión de la política nacional que 
impulsa el PRI hacia un verdadero proyecto, son fundamentales para lograr un modelo distinto de nación. Un gobierno 

priista que lleva la característica del crecimiento económico, del empleo y, sobre todo, que siempre apuesta por el 
diálogo para encontrar de forma organizada la solución de los problemas que se viven en la entidad y México, pidió 

Manlio Fabio a los contendientes del tricolor. Manifestó que esa es la gran diferencia con el gobierno federal, el que 
todavía, dijo, no logra armonizarse a niveles locales y que de otra manera, sin tomar en cuenta el objetivo común, carece 

de una estrategia clara, específica y contundente. ―Es importante que lo platiquemos en Hidalgo, porque en buena parte 

tocará que la coordinación entre el gobierno federal y el gobierno estatal pase por la coordinación con los presidentes 
municipales‖, dijo. Por lo cual, los candidatos de la zona metropolitana de Pachuca ―sabrán coordinarse para encontrar de 

manera conjunta la solución a diversas problemáticas, como el empleo, la seguridad pública. (Ángel Cabrera, pág. 06) 

Milenio-Partidos de oposición se unen y acuerdan debate: El candidato priista para la capital hidalguense, Eleazar 
García Sánchez, señaló que la dirigencia estatal del PRI no ha confirmado su asistencia al debate, el cual se llevará a 

cabo este martes a las 19:00 horas, según los candidatos opositores. Aunque se dijo estar listo para contrastar ideas con 
Gloria Romero (Hidalgo Nos Une) y Jorge Acosta (Poder con Rumbo), en caso de que su dirigencia decida no participar, 

acatará la decisión y eso, dijo, no afectará en la última recta de su campaña. Eleazar García manifestó que los aspirantes 

de oposición se han unido para crear una campaña en su contra, ―se echan porras entre los dos‖, dijo. En la víspera, los 
candidatos de oposición manifestaron que realizarán el debate con o sin el candidato priista. Al respecto, Eleazar García 

expresó: ―respeto lo que puedan decir, pero va a estar interesante su monologo, porque se andan echando porras uno al 
otro‖. A dos días de concluir las campañas políticas y luego de los hechos de violencia registrados entre simpatizantes del 

PRI y PAN, el empresario refirió que ―todavía existen condiciones para desarrollar el debate‖, sin embargo, la dirigencia 
del PRI todavía no confirma su participación para que sea incluido. ―Sí hay condiciones, siempre que haya voluntad y 

actitud, de mi parte siempre ha habido, nosotros vamos muy bien, desde el primer día me andan pidiendo debate, es 

muy respetable, si recibió indicaciones de mi dirigencia estatal, estaré ahí con mucho gusto‖, declaró. Al respecto, la 
candidata a la presidencia municipal de Pachuca por la alianza ―Hidalgo nos Une‖, Gloria Romero León declaró que ante 

la negativa del candidato del PRI-Panal-Verde de asistir a un debate, se realizará un encuentro solamente con el 
candidato del PT-Convergencia, Jorge Acosta.  A pesar de cancelar sus actos de campaña política tras la detención de 

Javier Mera Gutiérrez, líder del PRD en la colonia La Raza quien apoya su candidatura, la aspirante panista indicó que sí 

acudirá a un debate público este martes a las 19:00 horas con el candidato de la alianza ―Poder con Rumbo‖ (PT-
Convergencia). ―Aún tengo detenida mi agenda de campaña, pero sigue en pie el debate público‖, refirió Romero León. 

Ayer, en conferencia de prensa en las instalaciones del partido del sol azteca, la aspirante capitalina señaló que reiniciará 
sus actos proselitistas hasta que la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) libere al también líder campesino, 

detenido por supuestas presiones políticas del PRI.  La candidata de la alianza opositora y una brigada de al menos 200 
colonos de La Raza, continúan en plantón a las afueras de la procuraduría de Hidalgo y amenazan con quedarse allí hasta 

que sea liberado su líder Mera Gutiérrez. También, se informó que los 26 brigadistas del partido Acción Nacional que 

fueron detenidos el pasado domingo, fueron liberados en punto de las 03:00 horas del lunes, luego de presiones de 
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autoridades federales y tras no encontrarles delitos que perseguir a los acompañantes de la brigada del PAN y PRD.  

(Misael Zavala, pág. 07) 

Milenio-PT pide la presencia del Ejército en Hidalgo: Ante los grupos del crimen organizado y narcotráfico que 

operan en distintos puntos de la entidad, el senador por el PT, Ricardo Monreal, pedirá formalmente al gobierno federal 
enviar elementos de la Policía Federal y el Ejército México para resguardar los comicios el próximo tres de julio. El 

también comisionado especial del partido de la estrella para las elecciones en Hidalgo calificó a las regiones de la 

Huasteca, el Valle de Tulancingo y la zona de Tula como vulnerables para que el día de la elección se empañe por 
embates de grupos del narcotráfico. El próximo miércoles el senador petista solicitará -desde la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión- al gabinete de seguridad de la Federación la llegada de elementos de las fuerzas armadas, ante el 
riesgo de enfrentamientos durante la realización de los comicios. ―Sobre todo en esos municipios, donde estamos 

pidiendo la presencia del gabinete de seguridad pública para garantizar que el voto de deposite en paz y que no se 
permita la compra en domicilios particulares o en casillas‖, manifestó. En otro tema, el senador de la República calificó al 

Revolucionario Institucional y a Acción Nacional como ―cínicos y sinvergüenzas‖ a causa de la supuesta coacción del voto 

que realizan en varios municipios y la guerra sucia iniciada, la cual pretende inhibir el voto. Ante ese escenario, Ricardo 
Monreal como emisario de López Obrador advirtió que el Partido del Trabajo no declinará por ningún candidato que 

represente la derecha y se mantendrá en la pelea. Auguró que el partido de la estrella ganará al menos 10 municipios y 
otros 6 como parte de la coalición Poder con Rumbo junto a Convergencia. ―El PT y Convergencia se enfrentan a una 

doble elección de Estado, una elección del gobierno estatal y otra del gobierno federal, nos enfrentamos a dobles cínicos, 

dobles inmorales, al PRI y al PAN que no tienen ningún recato‖. Además, ―el Movimiento de Regeneración Nacional no 
apoyará a ningún candidato de la derecha, ninguna persona tiene autorización ni representatividad para poder 

comprometer el apoyo a favor de ningún partido‖, expresó el senador del PT y ex gobernador perredista de Zacatecas.  
(Ángel Cabrera, pág. 07) 

 Milenio-Beltrones y Núñez Soto dan respaldo a Goyo Hernández: Con la presencia del senador Manlio Fabio 

Beltrones, así como del ex gobernador de Hidalgo, Manuel Ángel Núñez Soto, en dos diferentes eventos, el candidato del 
PRI a la alcaldía de Actopan Gregorio Hernández Serrano realizó sus últimos recorridos como parte de su campaña. 

Manlio Fabio Beltrones reconoció la unidad en Actopan y el apoyo brindado Gregorio Hernández, quien estuvo arropado 
por los diputados Omar Fayad, líder estatal del PRI, Canek Vázquez y Jorge Rojo. A dos días de finalizar la campaña 

electoral, en la comunidad de La Estancia, Beltrones expuso que de ganar, Hernández se encargará de buscar un mayor 

presupuesto para un mejor desarrollo en Actopan, un compromiso del líder de la bancada priista en el Senado. Asímismo 
dijo estar conmovido con la forma en la que el candidato conoce cada una de las necesidades de los habitantes y destacó 

la preparación que tiene para llevar las riendas de su municipio. En otro evento, reunido en la comunidad del Daxtha con 
priístas y simpatizantes, Gregorio Hernández Serrano aseguró que el recorrido que realizó en las manzanas que 

comprenden esta comunidad le sirvió para conocer de cerca las necesidades y ocuparse en cómo trabajar en la próxima 
administración municipal mediante trabajo, honestidad y convicción de servicio. En el evento estuvo presente el ex 

gobernador de Hidalgo Manuel Ángel Núñez Soto, a quien Goyo señaló como un actopense reconocido, por lo que dijo 

sentirse agradecido con los habitantes de su municipio. Núñez Soto afirmó que Gregorio Hernández Serrano sabrá 
afrontar con mucha dignidad y capacidad el reto que significa obtener el voto mayoritario el próximo 3 de julio. 

―Seguiremos trabajando hasta el último día de la campaña, vamos a seguir tocando puertas‖, aseguró el abanderado 
tricolor, y no dudaremos en dotar a las manzanas de la comunidad de las herramientas necesarias‖. (Redacción, pág. 

11) 

Milenio-Murillo Karam apoya a Oralia: El senador por Hidalgo y ex gobernador del estado, Jesús Murillo Karam, 
visitó el municipio de Tulancingo en apoyo a la candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Oralia Vega Ortiz. 

El ex secretario general del PRI, encabezó un encuentro entre ex ediles tulancinguenses, entre los cuales se encontraban 

los dos últimos del Partido Acción Nacional (PAN) Mario Macías Muñoz y del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
Ricardo Bravo Delgadillo. Informaron que la reunión tiene como objetivo intercambiar experiencias durante su periodo de 

gobierno. Otro de los propósitos es que en caso de que Oralia Vega sea elegida por la ciudadanía la abandera del PRI, 
cuente con recursos que le permitan desarrollar mejor su labor. Al respecto, el senador de la República respaldó a la 

candidata a la presidencia de Tulancingo por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y dijo que la campaña que 
emprendida junto con Fernando Pérez ha sido austera y de cercanía con la gente. Indicó que como diputada federal, la 

aspirante tricolor, se posicionó como una de las mejores del estado y del país. (Horacio Rodrigo, pág. 12) 
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Milenio-Candidata trans se queja de corrupción: La candidata a la presidencia municipal de Tulancingo por la 

alianza Poder con Rumbo (PT-Convergencia), Diana Laura Marroquín Bayardo, denunció actos de corrupción al interior 

del partido Convergencia y falta de apoyo económico de la dirigencia estatal a la campaña del partido naranja. En la 
presentación oficial como aspirante de Convergencia, luego de que Rolando Oscar Nájera dejara la candidatura por 

Tulancingo, la abanderada aliancista encaró a su partido y declaró que en 25 días de campaña solamente le han 
entregado 14 mil pesos para realización de los actos proselitistas. La única candidata transgénero en Hidalgo, denunció 

las incongruencias de la dirigencia estatal de Convergencia al apoyar la candidatura de Julio Soto (PAN), además acusó 

infiltración de militantes panistas en la campaña del partido naranja en Tulancingo. ―No podemos seguir con este tipo de 
cosas, con una estructura que está vendida al PAN; Julio Soto y Damián Sosa no pasan y no permitiré que se entrometan 

en mi candidatura‖, señaló. Pedirán al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo que se auditen los recursos económicos 
para la candidatura de su partido en Tulancingo, así como una averiguación previa por la supuesta falsificación de sus 

firmas en documentos oficiales. Ante la dirigencia estatal de Convergencia, manifestó a la senadora convergente, Mari 

Cruz García, de poner a modo a Patricia Landín como primera regidora en la planilla de Convergencia, a quien se le ha 
visto en eventos públicos apoyando al candidato de Acción Nacional. Al respecto, la senadora respondió que luchará por 

los apoyos. (Misael Zavala, pág. 12) 

Milenio-PVEM declina por PRI en Tulancingo: A través de su dirigente local José Antonio Vértiz, el Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM) informó de la renuncia de su candidato a la presidencia municipal de Tulancingo, Isaac 

Gastón Cordero Olvera, lo cual lo califican de un acto de traición, pues señalaron que el ahora ex aspirante declinará a 
favor de Oralia Vega. De acuerdo el líder partidista, la dirigencia estatal les informó que la renuncia de Gastón Cordero 

Olvera obedecía a problemas personales y tenía carácter de irrevocable, sin embargo, lo acusó de vender su candidatura 
para beneficio personal. ―Expresamos nuestro total repudio al hoy ex candidato a la presidencia municipal de Tulancingo, 

por la forma tan ruin de dejar la candidatura de nuestro partido, es por demás expresar que ante el creciente rumor de 

este hecho, nunca lo aclaró y ahora nos enteramos que ya claudicó‖, comentó. Ante ese escenario, el dirigente municipal 
aseguró que el PVEM no aceptará declinar ni venderse ante nadie, por lo cual dan como un hecho que llegarán al final de 

la contienda de forma independiente. Dijo que ante esta situación convocarán a sus militantes a crear un frente para 
repudiar este hecho considerado traición. (Horacio Rodrigo, pág. 12) 

Criterio-Pedirá Fayad reforzar seguridad en sufragios: Tras los hechos suscitados en la jornada dominical, el 

dirigente del Partido Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, dijo que pedirá que exista una mayor seguridad 
para evitar que el clima de tensión vaya en aumento y esto aleje a los electores de las urnas. Junto con ello, señaló la 

necesidad de que el Instituto Estatal Electoral convoque a los dirigentes partidistas para que los parámetros de la 
lucha proselitista no lleguen al apasionamiento irracional y se reencaucen las campañas con propuestas. Fayad Meneses 

dijo que es lamentable que las campañas hayan tomado ese tinte de violencia, donde sufrieron la agresión nueve jóvenes 

brigadistas, quienes, dijo, demandaron a las autoridades judiciales que los autores cumplan con penas que sirvan de 
ejemplo para evitar que este mal ejemplo se propague. Para el dirigente estatal del tricolor, en ninguna otra parte del 

estado se han presentado sucesos lamentables, sólo en Pachuca, "en donde vemos que la desesperación de la candidata 
panista Gloria Romero la ha llevado a cometer este tipo de delitos junto con sus seguidores". Informó que antenoche se 

comunicó con Gonzalo Trejo Amador, dirigente estatal del Partido Acción Nacional, para saber bajo que términos se 

llevaría la contienda. Dijo que se refrendó el acuerdo de bajar los ánimos, cada quién de su gente, para evitar nue-vos 
enfrentamientos. "El pacto de civilidad continúa junto con todos sus compromisos", dijo Fayad Meneses, quien consideró 

que esa es la única manera de sostener un clima de paz y tranquilidad para la justa electoral que se habrá de celebrar 
este domingo en Hidalgo para renovar los 84 ayuntamientos. Abundó que en este esfuerzo que realiza el PAN junto con 

el PRI a través de convenios de civilidad, sólo es alterado por la candidata por Pachuca, quien hasta el momento ha 
buscado por todos los medios violentar el ambiente como un acto de desesperación. "Llegó al grado de plantear una 

interrupción de su gira proselitista, cuando ya cerró el domingo pasado, eso no se vale, no vale que mienta a todos sus 

seguidores", dijo. Mientras que durante la madrugada de ayer, en las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia, 
el representante del tricolor ante el IEE, Roberto Rico inició una averiguación previa en contra de una cuadrilla de 

jóvenes que repartían volantes en la plaza comercial Gran Patio. Afirmó que el Revolucionario Institucional no permitirá 
que haya trasgresiones a la ley y que para ello hubiera puesto la denuncia por el delito de "campaña negra que impide el 

buen funcionamiento de una campaña política", el cual haría valer conforme a las leyes electorales vigentes. (Jorge 

Martínez, pág. 04) 
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Criterio-Infunde la PGJEH miedo a las votaciones: Aunque dijo que respaldarán si es responsable, Pedro Porras, 

líder del PRD en Hidalgo, hizo un llamado al procurador de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz, para que no judicialice el 

proceso electoral y la impartición de justicia a favor del PRI. Al referirse a hechos del domingo en Pachuca, acusó que en 
cada proceso el PRI, al verse disminuido en las preferencias, infunde el miedo para que la gente no sufrague y así ganen 

con su "voto duro". En el caso del panista Javier Mera, quien presuntamente agredió a mujeres priistas en La Raza y se le 
buscaba por una orden de aprensión por supuesto robo de un teléfono celular, Porras Pérez reclamó al procurador de 

sacar este tipo de averiguaciones justo cuando hay procesos electorales. (José Antonio Alcaraz, pág. 04) 

Criterio-Informará abanderado priista de Pachuca sobre resultados de los foros: Este mediodía, el candidato 
de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez, dará a conocer los resultados de los tres foros ciudadanos que 

realizó como parte de su campaña de proselitismo por alcanzar la alcaldía de Pachuca. Así lo Informó Natividad 

Castrejón, coordinador de los tres Encuentros ciudadanos que convocaron a más de mil 600 personas en sus aperturas, y 
de ellas unas 200 trabajaron en las mesas de discusión, pero ya con propuestas realizadas. Planteó que estos foros 

fueron realizados bajo la premisa de que la ciudadanía se sume con propuestas a las tareas de gobernar, porque será la 
manera viable de resolver muchos de los problemas que aquejan a la capital hidalguense. Para el organizador, el evento 

efectuado en tres tiempos fue considerado como un buen esfuerzo, porque de allí se parte a la elaboración de una 
agenda de gobierno, en donde se caractericen los compromisos sociales por delante. Planteó que durante muchos años 

los gobiernos se convirtieron en autoritarios, causando con el paso de los años un desgaste natural. Dijo que la ausencia 

de participación de la ciudadanía en los asuntos de la gobernabilidad motivó a que el crecimiento democrático se frenara, 
razón por la cual en estos momentos se ha buscado la participación abierta desde la postulación de un candidato 

ciudadano hasta una abierta participación con la sociedad en su plan de trabajo. Para Natividad Castrejón, el 3 de julio 
será determinante para saber si realmente la gente buscaba caras nuevas dentro de la administración pública, en este 

caso en la presidencia municipal para que la gobernara personas emanadas de la ciudadanía. (Jorge Martínez, pág. 

05) 

Criterio-Confirma PVEM renuncia de candidato: Mediante un comunicado, el dirigente local del PVEM, Antonio 

Vertiz Aguirre, confirmó la renuncia del candidato a la presidencia de Tulancingo, Isaac Gastón Cordero Olvera, a quien 
acusó de traición. Explicó que el Consejo Municipal Electoral, a través del representante legal del PVEM, notificó sobre la 

dimisión de abanderado verde, por motivos personales y con carácter de irrevocable. Relacionó la decisión del otrora 

candidato del PVEM al creciente rumor de que éste declinaría a favor de la abanderada priista, Oralia Vega Ortiz. Vertiz 
Aguirre dedujo que Cordero Olvera se vendió para beneficio personal la candidatura a la presidencia de Tulancingo y dejó 

claro que el PVEM no aceptará declinar ni ofertarse ante nada y ante nadie. ―Llegaremos al final de forma 
independiente‖. Llamó a militantes, simpatizantes y estructura de dicho instituto político a repudiar el acto de traición en 

el que incurrió Gastón Cordero, conocido en el ámbito de la lucha libre como El Alfil. Anunció que ya solicitaron la 

sustitución del candidato ante los órganos electorales y garantizó que serán representados el 3 de julio por una persona 
con dignidad y compromiso social. El dirigente verde pidió a la población estar atenta ante quién declina el ex 

abanderado. ―Ese será el candidato y partido promotor de la traición y corrupción del cual el PVEM es víctima‖. (María 
Antonieta Islas, pág. 10) 

Criterio-Amenazan petistas a un voceador: Ayer por la mañana, presuntos simpatizantes petistas amenazaron a 

José Jaime Torres Acosta, quien tiene un puesto de periódicos y revistas en el centro de Ixmiquilpan, por no aceptar 
venderles todos los ejemplares de diferentes medios impresos. El afectado indicó que al expendio llegaron seis personas, 

quienes le pidieron que les vendiera todos los ejemplares de los diarios Criterio, Plaza Juárez y El Independiente, a lo que 
el vendedor se negó, argumentando que únicamente le podía vender una parte, pero no todos los ejemplares. Ante esta 

situación, los presuntos petistas lo amenazaron diciéndole que si no les vendía todos los ejemplares iban a llevar más 

gente y que se atuviera a las consecuencias. Posteriormente, dejaron a dos personas cerca del lugar, quienes tiempo 
después se retiraron. Mientras tanto, los diarios se vendieron de forma normal. Ante lo sucedido, Torres Acosta 

responsabilizó a los simpatizantes del Partido del Trabajo (PT) de lo que pueda sucederle a él o a su lugar de trabajo. 
Cabe mencionar que en los citados diarios se publicaron notas sober de la posible declinación del candidato del PT a 

favor del PRD. (Érika Gutiérrez, pág. 12) 

El Sol de Hidalgo-"Más unidos que nunca", según dicen: El dirigente estatal del PRD en Hidalgo, Pedro Porras, 
hizo un llamado, nuevamente, a los partidos a que promueven la civilidad en el proceso electoral. Estamos en 

condiciones de ganar, dijo, un número muy importante de municipios y no vamos a bajar la guardia. "No nos vamos a 
dejar; no nos vamos a detener", enfatizó. Lo anterior, durante una conferencia de prensa a la que asistió la candidata de 

la coalición Hidalgo nos Une, Gloria Romero, y un grupo de diputados y ex diputados federales. En su intervención, 

Romero recalcó que PRD y PAN sigue más unidos que nunca. Confió, además, en obtener el triunfo. Negó, también, que 
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la suspensión de su campaña, para ayudar en la Procuraduría de Justicia a un sujeto que fue detenido por agredir, 

presuntamente, a varias mujeres, sea una estrategia para ganar votos.. Sobre los litros de leche que está repartiendo, 

informó que se los regalaron productores de la Cuenca de Tizayuca que simpatizan con su proyecto. Finalmente, sobre el 
debate que se está promoviendo, afirmó que está en disponibilidad de participar. "El representante de la coalición ya hizo 

el trámite correspondiente", concluyó. (Francisco Hernández, pág. Reporte policial) 

El Sol de Hidalgo- Embate de denuncias penales entre coaliciones electorales: El representante de la coalición 
electoral Juntos por Hidalgo, Roberto Rico Ruiz, inició una averiguación previa contra quienes resulten responsables por 

tirar panfletos en la vía pública de denuesto al candidato a presidente municipal de Mineral de la Reforma, Filiberto 
Hernández. Enseguida la candidata de la alianza Hidalgo nos Une, por Pachuca, Gloria Romero León, hizo lo propio, los 

primeros minutos de ayer, también contra quienes resulten responsables, por el arresto de 23 activistas en la plaza 
comercial Gran Patio. La Subprocuraduría de Asuntos Electorales recibió los testimonios de ambos políticos, a partir de las 

23 horas del domingo, quedando asentados en las averiguaciones previas 12/SUBAE/RA/023/2011 y 

12/SUBAE/RA/024/2001, respectivamente. En la primera, Roberto Rico, representante ante el Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral (IEE), de la citada coalición que integran PRI-PVEM-Panal, se querelló porque en Wal-Mart 

fueron descubiertos activistas del Partido Acción Nacional "volanteando" panfletos en agravio del abanderado a la alcaldía 
de Mineral de la Reforma.. Presentó videos, fotografías y el testimonio de testigos de los hechos que no pasaron de 

"gritos y sombrerazos", ocurridos la noche del domingo, pero por lo cual tuvo que intervenir la policía estatal arrestando 

a 23 personas, los cuales fueron puestos a disposición de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo 
(PGJEH). Se informó que la candidata de los partidos PAN y PRD, Gloria Romero, a su vez denunció a quienes resulten 

responsables del arresto de las 23 personas integrantes de la coalición, mismas que a las 03:00 horas de ayer, lunes, 
recuperaron su libertad. El titular de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, José Luis Lima Morales, precisó que 

luego del desahogo de las denuncias, el agente del Ministerio Público determinará si hay algún delito que perseguir y se 
procederá a la consignación o no de las averiguaciones previas citadas. (J.L.P.) (Redacción, pág. Reporte policial) 

El Sol de Hidalgo- Campañas en barandilla: El líder estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, acusó al PAN de desviar 

recursos federales para inducir el voto y tildó de "defensora de delincuentes" a Gloria Romero, candidata del PAN en 
Pachuca, porque está presionando para liberar a quien agredió a un grupo de mujeres priistas. El domingo pasado, nueve 

activistas del PRI fueron agredidas por un grupo encabezado por Javier Mera Gutiérrez, representante del PRD, operador 

político de Gloria Romero y sobre quien pesan varias denuncias penales, de acuerdo con lo expresado por el presidente 
estatal del tricolor. Quienes ejercieron violencia "son cobardes y tienen que pagar. No vamos a permitir que golpeen a 

nuestros militantes y mucho que menos que hayan aprovechado la presencia de una menor de edad para también 
golpearla". Afirmó que Romero está protegiendo a quien tiene varios antecedentes penales y es un "pájaro de cuenta", 

además de que amenazan con bloquear vías de comunicación en Pachuca para exigir su liberación. "No vamos a permitir 
que la violencia se apodere de este proceso. Vamos a exigir que la Procuraduría actúe. Gloria Romero lo está 

defendiendo y así lo dijo en su cuenta de Twitter. No puedo creer que esté defendiendo a un delincuente". Agregó que 

en el PRI no se van a cruzar de brazos. "Los que mancharon la elección fueron ellos (panistas y perredistas). Los que han 
cometido actos de provocación, son ellos". Se va a exigir que se haga justicia en este caso, pero, además, advirtió, se 

solicitará la intervención de la Fiscalía Especializada contra Delitos Electorales. COMPRA DE VOTOS Debe conocerse sobre 
la distribución masiva de despensas, leche y materiales de construcción que se hace a través de la Secretaría de 

Desarrollo Social, en un acto desesperado de los panistas por querer posicionarse en una carrera por la Presidencia 

Municipal en la que, ellos mismos saben, ya van perdiendo, aseveró Omar Fayad.. El líder del tricolor dijo que quien 
encabezó la agresión, Javier Mera, contra mujeres priistas previamente ha sido acusado de diversos delitos incluso de 

allanamiento de morada, despojo y robo. Expresó que los promotores de Gloria Romero están comprando votos con 
despensas y votos, cometiendo, así, delitos electorales, lo que será denunciado ante la Fepade. (José Luis Rico, pág. 

Reporte policial) 

El Sol de Hidalgo- Gonzalo: no pasa nada, sólo fue una mala tarde: A pesar de los enfrentamientos que se 
suscitaron, el fin de semana, entre militantes, brigadistas y operadores del PRI y el PAN, en Mineral de la Reforma y 

Pachuca, de cara a las elecciones del próximo domingo, el dirigente del blanquiazul en Hidalgo, Gonzalo Trejo, afirmó 
que no se judicializará el proceso y los incidentes serán documentados solamente ante el Instituto Estatal Electoral 

(IEE). Insistió en que lo acontecido debe ser tomado como incidentes desafortunados de una tarde, que no tienen por 

qué empañar las campañas que culminarán mañana, miércoles. Trejo recordó que, por su parte, el pacto de civilidad se 
mantiene firme, y no agredirá ni violentará el proceso, por lo que hace un llamado a las diferentes fuerzas políticas para 

que el debate contemplado para hoy, se realice. "El incidente es un tema ya superado. Debemos concentrarnos en 
concluir las campañas de la mejor manera", indicó el presiente del PAN en Hidalgo. Informó que la candidata de la 
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coalición Hidalgo nos Une, por Pachuca, Gloria Romero, está lista para el debate, en un medio de comunicación o en una 

plaza pública. "Esperamos que se presente también Jorge Acosta, candidato de la coalición Convergencia y Partido del 

Trabajo, así como Eleazar García, de la Coalición Juntos por Hidalgo, integrada por PRI, PVEM y Partido Nueva Alianza". 
El dirigente estatal del PAN también aclaró que Gloria Romero dejará su campaña proselitista hasta que liberen a Javier 

Mera Gutiérrez, líder del PRD en la colonia La Raza, quien apoya su candidatura, y fue detenido por las autoridades de 
seguridad el pasado domingo.. "La candidata ha subrayado que re iniciará sus actos proselitistas hasta que la 

Procuraduría General de Justicia de Hidalgo libere al líder campesino. Lo último que supimos fue que en el Centro de 

Readaptación Social se le aplicarían sus derechos ciudadanos para así poder delimitar una fianza". Finalmente, comentó 
que los 14 brigadistas del Partido Acción Nacional que fueron detenidos fueron liberados en punto alrededor de las tres 

de madrugada del lunes, por la Policía Municipal. (Liliana Castillo, pág. Reporte policial) 

El Reloj-Diana Marroquín acusa de corrupción y “mapachismo” a dirigentes estatales de Convergencia: La 

candidata por la coalición Poder con Rumbo (PT-Convergencia) por Tulancingo, Diana Marroquín Bayardo acusó a la 

dirigencia estatal de convergencia de corrupción y traición ya que asegura la senadora Maricruz García Sánchez, apoya la 
candidatura del panista Julio Soto en Tulancingo. Lo anterior luego de la presentación oficial de Marroquín Bayardo, quien 

reiteró la falta de apoyo económico de la dirigencia estatal, pues dijo que desde que Rolando Oscar Nájera dejara la 
candidatura por Tulancingo por la supuesta falta de apoyo en la campaña y a quien solamente entregaron 14 mil pesos 

para realización de los actos de campaña ―hasta el momento no ha visto ningún apoyo por parte de la dirigencia estatal‖. 

―Denuncio públicamente actos de corruptela de parte de la senadora Maricruz García, de Leopoldo Martínez, regidor, así 
como a la señora corrupta Patricia Landín, a Guillermo Arieta y a toda la dirigencia estatal de Convergencia quien apoya a 

Julio Soto, candidato del PAN en Tulancingo. Además de la infiltración de militantes panistas en la campaña de 
Convergencia‖, afirmó Diana Marroquín. La primera candidata transgénero por Tulancingo, informó que por todo lo 

anterior comenzará armar una averiguación previa para que sean auditados los apoyos económicos para la candidatura 
de su partido, así como la falsificación de sus firmas en documentos oficiales. Por último, la senadora convergente, 

Maricruz García Sánchez, en defensa dijo que ella siempre ha sido y será la representante del Convergencia en Hidalgo y 

que peleará por los apoyos a sus candidatos. Añadió que a pesar de las fuertes acusaciones en su contra continuará 
dándole el apoyo a Diana Marroquín. (Yina Bautista, pág.3)   

El Reloj-PT pide aumentar seguridad en la Huasteca por elecciones: El senador del partido del trabajo Ricardo 

Monreal Ávila, advirtió sobre la presencia del crimen organizado durante las elecciones, sobre todo en la Huasteca 
hidalguense, por lo que pidió a autoridades estatales y federales la presencia de fuerzas de seguridad para evitar 

agresiones y amenazas a los candidatos así como la compra y coacción del voto. ―Estamos haciendo un llamado y lo 
vamos a plantear en la próxima comisión permanente del congreso este miércoles para que se tenga vigilancia especial 

en Hidalgo, no queremos que el crimen organizado se alce con la victoria y no queremos que la delincuencia organizada 
sea la que imponga a los candidatos sobretodo en la región de la Huasteca, así como en Tula, Tulancingo y en región 

centro‖, afirmó el senador petista. Monreal Ávila pidió la presencia del gabinete de seguridad pública con sus elementos 

para garantizar que el voto se deposite en paz, así como de no permitir la compra de votos y de inhibir el derecho del 
sufragio. Dicho operativo de seguridad espera se implemente el sábado por la noche y el domingo ―para que se blinde la 

elección de Hidalgo y que se garantice que no serán los miembros de los cárteles los que pondrán candidatos y 
gobernarán al estado‖. Por otro lado, Monreal Ávila dijo que los candidatos del PT va a dar la sorpresa el próximo 3 de 

julio y que en por lo menos 10 municipios los candidatos que van apoyados por el Partido del Trabajo ganarán la elección 

y que en seis más ganarán con la coalición ―Poder con Rumbo‖ (PT-Convergencia). Explicó que su visita a Pachuca es 
para reforzar los cierres de campaña de los candidatos petistas, principalmente de Felipe Labastida por Mineral del 

Monte, Mario Pacheco por Ajacuba, Víctor Gaona por Mineral de la Reforma, Jorge Acosta por Pachuca y Pascual Charrez 
por Ixmiquilpan. Por último dijo que el grupo de Morena (movimiento de regeneración nacional) apoyará el 3 de julio a 

los candidatos de PT- Convergencia ―decisión tomada a nivel nacional‖. (Yina Bautista, pág.3)  

El Reloj-Asistiré al debate sólo si hay condiciones de respeto: Ante la posibilidad de celebrarse el día de hoy el 
debate entre los candidatos a la presidencia municipal de Pachuca, el candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, 

Eleazar García Sánchez, señaló que asistirá sólo si existen las condiciones necesarias. Pese a los hechos de violencia y 
guerra sucia en los últimos días, comentó que él tiene ―la actitud‖ de asistir al intercambio de ideas. Sin embargo, agregó 

que también será una decisión de la dirigencia estatal de su partido. ―Nosotros vamos muy bien, desde el primer día me 

andan pidiendo debate, la verdad que ahora les preocupa más por las tendencias y es muy respetable‖, aseveró. En caso 
de que se realice el debate únicamente entre sus dos contendientes, negó que el hecho afecte su campaña. Comentó 

que si sólo van los de la oposición será un ―monólogo‖ ya apuntó que entre ambos se ―echan‖ porras. Respecto al cierre 
de campaña, agregó que aún está por definirse la manera en cómo se llevará a cabo. ―Aún estamos por definir la 
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estrategia, es una sorpresa, todavía no sabemos bajo qué línea la vamos a hacer, pero seguimos tocando puertas, vamos 

muy bien‖, dijo. Sobre la guerra sucia de los últimos días, añadió que la gente está cansada de ello y que lo único que 

quieren son propuestas. (Alejandro Reyes, pág.4)  

El Reloj-Manlio Fabio Beltrones apoya a Fili Hernández: El senador y líder tricolor Manlio Fabio Beltrones como 

signo de apoyo y solidaridad partidista, visitó la cabecera municipal de Mineral de la Reforma, donde aseguró que el 

propósito de unir fuerzas con Fili Hernández, es para estructurar un equipo de trabajo priísta que combata la mediocridad 
de todo el país. Durante una gira de trabajo que ha tenido el senador Beltrones alrededor de la República, se dio el 

tiempo para apoyar de manera directa al candidato de Mineral de la Reforma Filiberto Hernández. Así pues Beltrones, 
aseguró que el hecho de sumarse a la campaña de su compañero de partido durante esta renovación de presidencia 

municipal, es con la finalidad de incrementar el número de priístas que encabezan en los diferentes estados y municipios 
de la República para lograr coordinarse de una mejor manera y trabajar en conjunto por el bien de la nación mexicana. 

Durante una rueda de prensa Manlio Fabio Beltrones calificó de excelente el trabajo que se ha realizado durante estas 

campañas electorales destacando la contienda encabezada por Fili Hernández, por lo que argumentó que no solamente 
su apoyo está con el candidato sino que les hizo saber que de quedar como presidente municipal, trabajará en conjunto 

con él de manera coordinada en un presupuesto de ingresos y egresos que haga eficiente el gasto de todos los 
hidalguenses. Ya que sumándose de esta manera el senador considera que se puede ir por más progreso para los 

hidalguenses y que así estarán garantizando el impulso del estado. (Nohemi García, pág.4)  

El Reloj-Interpone Omar Fayad denuncia formal por agresiones: Tras los hechos de violencia y guerra sucia del 
fin de semana por parte de la oposición, el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, señaló que denunció ya de 

manera formal las agresiones en contra de las brigadistas priistas además de acudir a la Fiscalía Especializada para la 
Atención de Delitos Electorales (FEPADE). "Yo ya puse en conocimiento de las autoridades, me parece una acción vil y 

cobarde que golpeen a mujeres, yo creo que esta no debe ser la tónica de la campaña, debemos hacer un esfuerzo por 

guardar la cordura y la civilidad", sostuvo. Consideró que Gloria Romero "se está tirando al piso" y defendiendo 
delincuentes y confió en que las autoridades esclarezcan el asunto. Fayad Meneses hizo un nuevo llamado a la civilidad 

para que no se enrarezca, dijo, el ambiente político. "Además (Gloria Romero) desvirtuó el tema original, que es que su 
gente y sus operadores políticos están cometiendo delitos electorales, están regalando despensas y leche a cambio de 

votos", aseveró. El también diputado federal comentó que ha solicitado ya seguridad para el día de la jornada electoral. 

"Esta señora está enrareciendo el clima político en Pachuca, producto de su desesperación, vemos con toda claridad que 
Gloria Romero está desesperada porque ha caído vertiginosamente más de 12 puntos en las encuestas", acotó. A menos 

de 5 días para las elecciones, añadió que ve una semana "difícil" si la oposición continúa con las mismas acciones. "Hago 
el mismo llamado que hicimos Gonzalo Trejo (líder estatal del PAN) y su servidor, que lo respete Gloria, nada más", 

concluyó. (Alejandro Reyes, pág.5 local)  

El Reloj-Se respetaron derechos humanos al detener a brigadistas de Hidalgo nos Une: A pocos días de que 
concluya el proceso electoral, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) reporta que hasta el 

momento no se han recibido quejas. Alfonso Verduzco, director jurídico de la CDHEH, explicó que sólo este domingo se 
orientó a la diputada panista, Yolanda Tellería, quien acudió a las oficinas de la comisión con el objetivo de solicitar su 

intervención por una presunta detención ilegal de brigadistas del candidato a presidente municipal de Mineral de la 

Reforma, Luis Baños. En este sentido, el funcionario de la CDHEH señaló que tras la visita de la legisladora acudieron a 
las instalaciones de la Procuraduría estatal, así como de la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca, a fin de platicar 

con los detenidos, quienes adujeron no haber sido objeto de violaciones. Alfonso Verduzco señaló que derivado de la 
visita se hizo el documento CDHEHGJ-1468-2011 en el cual consta que los detenidos no presentaban golpes y su estado 

físico aparentemente era normal; además de haber sido testigos de cuando los jóvenes declararon en presencia de sus 

padres y posteriormente fueron liberados. El jurídico de la CDHEH relató que las autoridades de seguridad argumentaron 
que los jóvenes fueron detenidos debido a que alteraron el orden público en una plaza comercial, y ―su intervención fue 

para evitar un enfrentamiento mayor‖. Sin embargo, aclaró ―no encontramos motivo de queja, porque no hubo exceso de 
fuerza‖. Finalmente hizo un llamado a la ciudadanía y a todos los actores políticos para que sean respetuosos de las 

distintas formas de pensar, a fin de tener un proceso electoral tranquilo y ejemplar. (Verónica Ángeles, pág.6 local)  

El Reloj-Gloria Romero detendrá actividades de campaña: ―No cederemos ante ninguna acción de amenaza e 
intimidación" advirtió Gloria Romero León, candidata de la alianza Hidalgo nos Une, tras informar que en tanto no se 

resuelva la situación jurídica del integrante de la UFIC, Javier Mera Gutiérrez, quien enfrenta una denuncia por lesiones, 
detendrá las actividades de campaña que tenía programadas para los días posteriores. Sin embargo dicha postura no 

implica su inasistencia al debate. En conferencia de prensa en las instalaciones del PRD estatal y acompañada por el 

coordinador de los diputados federales perredistas, Armando Ríos Pitter, la aspirante a la presidencia municipal de 
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Pachuca acusó al PRI de "armar una historia y un drama, donde no se refleja más que la falsedad del presidente estatal, 

Omar Fayad". Argumentó que cuentan con un video que respalda las acciones de los brigadistas de Gloria Romero, en 

donde se observa no hay violencia en contra de las mujeres que acudieron a La Raza por parte del PRI; "no defendemos 
a personas que estén al margen de derecho, sí hay delito debe pagar, pero sino ya debe salir". (Verónica Ángeles, 

pág.6 local)  

El Reloj-Denuncia por supuesto fraude, a candidata del PT: Tlaxcoapan- El ex presidente municipal y actualmente 
candidato a presidente municipal Miguel Ángel López Hernández, fue denunciado penalmente por el presunto delito de 

fraude, Juan Chávez Martínez, a quien le vendió una parcela en la que después de la transacción apareció el verdadero 
dueño, el afectado ahora pide castigo contra el político por haberlo estafado con 60 mil pesos. Juan Chávez interpuso la 

averiguación previa 16/TLAX/I/508/2011 en contra del aspirante a la alcaldía por el Partido de Trabajo (PT), con esta 
querella son por lo menos una media docena las que suma el ex presidente municipal perredista, dos de ellas por el 

presunto delito de intento de homicidio, por una de estas denuncias pesa sobre él una orden de aprehensión en su 

contra. En su denuncia el afectado aseveró que el ex alcalde le cedió en venta por 60 mil pesos un terreno bajo el 
número 201 Z-1 P2/2, del ejido de Tlaxcoapan, ubicada sobre la carretera a Tetepango, pero que al pretender construir 

el personal de Desarrollo Urbano, Catastro y Tenencia de Tierra del municipio de Tlaxcoapan le detuvo la obra debido a 
que el predio era irregular, ya que era una parcela y debía demostrar el cambio de uso de suelo. Debido a éste engañó y 

a que el ex alcalde afectó su patrimonio con un predio del cual no cuenta con certeza jurídica, el vecino decidió solicitar a 

las autoridades ministeriales iniciar la investigación a fin de que se castigue a Miguel Ángel López por posibles hechos 
constitutivos de delito. (Jorge Davish, pág.24)  

El Reloj-Brigadistas panistas agredieron a una vecina en Atitalaquia: El pasado domingo panistas que 
participaban en una caravana automovilística por la colonia Tlamaco, intentaron agredir a una vecina de esa localidad, 

derivado de estos hechos la afectada intentó interponer la denuncia en contra de los simpatizantes del aspirante panista 

a la alcaldía, pero debido a que la agresión no se consolidó, sólo se levantó un acta de hechos. El pasado 26 de junio 
Margarita Martínez Cruz, quien es vecina de la calle Adolfo Mateos, denunció que salió a la calle al escuchar el paso de 

una caravana de autos, pero que una persona que viajaba en una camioneta color verde (tipo 5 puertas) le arrojó una 
botella de cerveza llena, la mujer expresó que afortunadamente vio el proyectil y pudo esquivarlo. La vecina cree que la 

agresión pudo deberse a que la barda de su casa cuenta con propaganda a favor del PRI, sin embargo dijo ―no se vale 

que nos agredan pues sólo salimos a ver pasar los carros, no los ofendimos‖, de los hechos fueron testigos Rosalba 
López Martínez, Liliana Álvarez Cerón, Graciela Corona López y Selene Corona López. La denunciante declaró que el lunes 

por la mañana recibió la visita del candidato panista a la presidencia David Reyes Santamaría, quien le ofreció una 
disculpa por los hechos violentos ocurridos en su contra. Cabe destacar que este es el segundo incidente violento que se 

registra a manos de simpatizantes panistas en este municipio. (Jorge Davish, pág.12)  

La Crónica de Hoy-Concurren partidos contra la violencia: Rechazaron nuevamente partidos políticos la violencia y 
exhortaron a la cordura, a unos días de que se realice la jornada electoral para renovar los 84 ayuntamientos 

hidalguenses. Los dirigentes de los institutos políticos consideraron que será con base en las propuestas de gobierno 
municipal como la sociedad determine quiénes serán sus próximas autoridades. PRI. El presidente del Comité Directivo 

Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad indicó que los actos de violencia no deben ser la tónica 

del proceso electoral, pues debe realizarse un esfuerzo para guardar la civilidad. Declaró que la verdad de los hechos 
tiene que caer por su propio peso, por lo cual las autoridades correspondientes investigarán para esclarecer los conflictos. 

Lanzó un nuevo llamado a la paz política, para que no se enrarezca aún más el ambiente. PAN. Por su parte, el dirigente 
estatal de Acción Nacional (PAN) Gonzalo Trejo, refrendó el compromiso de cumplir con el acuerdo de civilidad que firmó 

con su homólogo tricolor, el cual no se rompe y se mantiene. ―Los panistas esperamos que terminen los enfrentamientos, 

ya que estamos en la recta final de las campañas, por lo que si se respetan los acuerdos se prevén una elecciones 
tranquilas‖. PANAL. Fernando Pérez, líder de Nueva Alianza (Panal), sostuvo que los institutos y actores políticos deben 

comportarse a la altura de las circunstancias, ―que no les gane la pasión y respeten las leyes‖. Advirtió que la sociedad 
demanda proyectos claros para impulsar el desarrollo, en lugar de ―guerra sucia‖ y denostaciones, que sólo empañan las 

elecciones. PVEM. Jorge Malo Lugo, guía del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) llamó a los diversos institutos 
políticos a la cordura, ya que los enfrentamientos no los percibe bien la sociedad. Estimó que los ataques laceran la 

democracia, porque la ―guerra sucia‖ demerita la política, además genera la baja participación ciudadana en las urnas. 

PT. En tanto, el dirigente del Partido del Trabajo (PT) Mariano Torres expresó su rechazo a la violencia, pues la población 
espera propuestas de los candidatos y soluciones a sus planteamientos. ―Debe mantenerse el respeto en los 84 

municipios, sobre todo a la sociedad ya que serán ella la que determine con sus votos a sus autoridades‖. Agregó que la 
reciente batalla entre partidos refleja desesperación, ante el fracaso de las campañas, pero deben evitar enfrentamientos. 
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PRD. En su turno, el líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, Pedro Porras, aseveró que los 

conatos de violencia inhiben la participación social, además de que no conviene exponer a los militantes y simpatizantes. 

Los candidatos perredistas se mantienen al margen de la ―guerra sucia‖, en estas campañas se busca un mayor número 
de votos a través de las propuestas, enfatizó. SUBPROCURADOR. El subprocurador de Asuntos Electorales en la 

entidad, José Luis Lima Morales, señaló que los partidos políticos deben actuar con prudencia y apegados a derecho. 
―Deben respetar los convenios establecidos, pero sobre todo respetar la voluntad que los ciudadanos expresen durante la 

elección del tres de julio‖, concluyó. (Alberto Quintana, Página 7) 

La Crónica de Hoy-Descarta diputado del Mezquital focos rojos, al menos en su jurisdicción: El diputado local 
por el Distrito XVI, Carlos Alberto Anaya de la Peña, descartó conflictos sociales durante los comicios del próximo 

domingo. Esto, por lo menos en los cuatro municipios de su jurisdicción. Aseveró que hasta el momento no han 
detectado focos rojos que alerten a las autoridades municipales, toda vez que las campañas se celebraron en completa 

calma. ―Este proceso marcha de manera tranquila, esperemos que el ambiente que permaneció durante las campañas, se 

tenga el día de la elección‖. Reconoció que en Chilcuautla, Alfajayucan, Cardonal e Ixmiquilpan, se presentaron algunos 
problemas ―propios de cualquier proceso electoral‖, situaciones que aclaró, no pasaron a mayores y difícilmente alterarán 

el orden social. Indicó que aun cuando no es de su competencia, todo servidor público o gobernante desea que los 
comicios se celebren en completa calma y sin problemas. En este sentido, exhortó a los habitantes para que el tres de 

julio emitan su voto y así evitar el abstencionismo, pues será electo un alcalde que gobernará durante casi cinco años. 

(Hugo Cardón, Página 6) 

La Crónica de Hoy-Afinan detalles para cierres de campaña en Ixmiquilpan: Únicamente los candidatos del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia no realizarán cierres de campañas masivos; contrario al 
actuar de los abanderados de Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI), en Ixmiquilpan. El candidato del 

Partido del Trabajo (PT), Pascual Charrés Pedraza, cerró su campaña en la comunidad de Julián Villagrán, el domingo. El 

contendiente blanquiazul, Cipriano Charrés, la concluirá hoy en la avenida Felipe Ángeles de Ixmiquilpan. El priista, Carlos 
René Nicolás Martín, la culminará con un mitin político este miércoles en la calle Jesús del Rosal. Cada instituto político 

solicitó permiso a la Dirección de Reglamentos y Espectáculos para utilizar espacios públicos. (Hugo Cardón, pág. 05) 

La Crónica de Hoy-Cierra Soto su campaña en diversas colonia: Con la finalidad de abarcar varias colonias a la 
vez en los últimos días de campaña, el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía de Tulancingo, Julio 

César Soto Márquez, acudió ante centenares de vecinos de la colonia Ahuehuetitla. La intensa lluvia no fue impedimento 
para que más de 700 personas se congregaran a escuchar las propuestas del panista. Afirmó que su administración será 

de gestión pública sustentada en el respeto a la dignidad de los tulancinguenses, donde sus derechos serán insustituibles 
e innegables, mismos que deben ser defendidos, impulsados e incluidos en el gobierno. Aseveró conocer el estado de 

abandono en el que viven los colonos de Ahuehuetitla. Subrayó que su plataforma política ofrece diferentes criterios en 

materia social, económica, política, urbana y ambiental para la construcción de un presente que permita generar un 
Tulancingo más competitivo, socialmente incluyente y sustentable, con el objetivo de ejercer un gobierno innovador y 

eficaz. Reiteró que la educación ―no es sólo capacitación para producir conocimiento, es promoción de convicciones 
éticas, morales y jurídicas necesarias para que las actividades económicas, políticas y sociales se lleven a cabo 

correctamente‖. Otro de los temas abordado por el Candidato de  Acción Nacional fue el de salud. (Everest Villagrán, 

Página 7) 

Uno más uno-Respalda Beltrones a candidatos priistas: El senador Manlio Fabio Beltrones, presidente de la 

Cámara Alta del Congreso de la Unión, expresó su absoluto respaldo a los candidatos de los partidos Revolucionario 

Institucional, Nueva Alianza y Verde Ecologista de México a la presidencia municipal de Pachuca y Mineral de la Reforma, 
y dijo no tener duda de que el próximo 3 de julio los priistas habrán de resultar triunfadores en las urnas, porque 

representan la mejor opción para los electores. El senador priista junto con el líder del PRI en Hidalgo, Omar Fayad 
Meneses y los diputados federales Paula Hernández Olmos, Jorge Rojo García de Alba y Canek Vázquez Góngora, acudió 

a este municipio donde con los candidatos Eleazar García Sánchez, de Pachuca, y Filiberto Hernández, de Mineral de la 
Reforma, se reunió con representantes de los medios de comunicación, a quienes afirmó que ambos marcarán la pauta 

política porque son piezas muy importantes para la gobernabilidad del priismo en los próximos años. Habló de la 

importancia del proyecto priista para la zona metropolitana Pachuca-Mineral de la Reforma y reiteró que la coordinación 
de esfuerzos entre los diferentes niveles de gobierno, es la apuesta del PRI para impulsar y lograr un proyecto de país 

distinto para los mexicanos. ―La coordinación de esfuerzos entre los diferentes niveles de gobierno y la visión de la 
política nacional que impulsa el PRI hacia un verdadero proyecto de Estado, son fundamentales para que el priismo de 

los municipios, los estados y del país, logren un modelo distinto de nación para los mexicanos‖. El también coordinador 

de la bancada priista en el Senado de la República, insistió en que el PRI será triunfador el próximo domingo y reconoció 
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que una vez que se gane la elección, la mejor forma de demostrar que el PRI trabaja por la sociedad es la suma de 

voluntades con el gobierno estatal, el que dijo, es ―un gobierno priista que lleva la característica del crecimiento 

económico, del empleo y, sobre todo, que siempre apuesta por el diálogo para encontrar de forma organizada la solución 
de los problemas que se viven en la entidad y México‖. Hizo mención de que ―la gran diferencia‖ con el gobierno federal, 

es que este aún no logra armonizarse a niveles locales y que de otra manera, sin tomar en cuenta el objetivo común, 
carece de una estrategia clara, específica y contundente. ―Es importante que lo platiquemos en Hidalgo, porque en buena 

parte tocará que la coordinación entre el gobierno federal y el gobierno estatal pase por la coordinación con los 

presidentes municipales‖, enfatizó. En relación a los candidatos, dijo que tanto Eleazar García como Filiberto Hernández, 
son conocedores de que la zona conurbada más importante de Hidalgo la conforman sus municipios, y sabrán 

coordinarse para encontrar de manera conjunta la solución a diversas problemáticas, como el empleo, la seguridad 
pública; que sólo se logran superar con crecimiento económico, aseguró. Insistió Manlio Fabio Beltrones en lograr 

equipos coordinados de trabajo, en los que Filiberto y Eleazar marcarán la pauta porque son piezas muy importantes para 
la gobernabilidad del priismo en los próximos años; y con quienes -de ganar la elección- trabajarán junto con ellos en el 

diseño de un presupuesto para beneficio a Hidalgo. Más tarde, el senador priista Manlio Fabio Beltrones, realizó una visita 

al municipio de Actopan, donde participó en actos en apoyo al candidato priista Gregorio Hernández Serrano, a quien le 
expresó su deseo de que gane la elección. (Joel Sánchez Rodríguez, Página 4) 

Uno más uno-Condena Eleazar García actos de violencia: Eleazar García Sánchez, candidato de la coalición 

―Juntos por Hidalgo‖ a la alcaldía de Pachuca, reprobó los actos de violencia que se cometieron este domingo contra 
mujeres brigadistas de su partido, pues indicó que su equipo de trabajo siempre se ha conducido bajo una línea de 

civilidad. El candidato aseguró que desde el primer día de su campaña, ha seguido el camino del trabajo arduo como la 
única vía para convocar a los ciudadanos a participar en el proceso electoral a favor de su proyecto. La gente ha 

respondido, señaló, porque las propuestas y los compromisos signados tienden a promover el bienestar común, dejando 
a un lado las denostaciones y erradicando de su plan de trabajo cualquier insumo que no tienda a sumar o a promover 

una mejor calidad de vida para los habitantes de Pachuca, respetando profundamente a los otros integrantes de los otros 

institutos políticos. ―Condeno enérgicamente los hechos de violencia y más si es en contra mujeres. Estaré muy 
pendiente de su salud y la de sus familias, y no entraré a esta guerra sucia. Nosotros seguiremos trabajando bajo el 

esquema de exponer nuestras propuestas hasta el último minuto que la ley electoral nos lo permita…‖, declaró Eleazar 
García, al afirmar que se manifiesta de manera total, a favor de una campaña limpia, como siempre lo han exigido los 

ciudadanos como él. Ha sido en recorridos y toque de puertas, donde el candidato ciudadano ha mantenido una cercanía 

permanente con la gente de los barrios, colonias y comunidades a las que visita, dejando claro en su mensaje que quiere 
ser contratado por el electorado para la administración municipal para trabajar, hombro a hombro, con la sociedad. Para 

este 3 de julio, el aspirante dijo estar seguro de que los ciudadanos se sumarán al movimiento que encabeza, pues 
tienen en sus manos los elementos necesarios para hacer una reflexión sobre su voto y emitirlo con quien identifiquen 

que tiene las propuestas más objetivas y concretas para dar a Pachuca cambios positivos. (Redacción, Página 5         ) 

Uno más uno-Comicios en riesgo por “guerra sucia”, advierte Omar Fayad: La ―guerra sucia‖ emprendida por el 
PAN contra los candidatos de la alianza ―Juntos por Hidalgo‖ en Pachuca y Mineral de la Reforma, podría poner en riesgo 

las elecciones del 3 de julio en estos dos municipios de la entidad, advirtió el presidente del Comité Directivo Estatal del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses. Después de los lamentables acontecimientos de 

violencia en la colonia La Raza de la capital del estado, donde jóvenes mujeres priistas fueron golpeadas por activistas de 

Acción Nacional que repartían leche a cambio de votos, el también diputado federal llamó a la abanderada de la coalición 
―Hidalgo nos Une‖, Gloria Romero León, a ―tranquilizarse, bajar los ánimos‖ y sujetarse a lo que la gente diga en las 

urnas el próximo domingo. Subrayó que ―hay mucha desesperación porque saben que nuestro candidato creció más que 
su candidata en Pachuca y que las referencias electorales hoy las traemos. No las dice Omar Fayad Menees ni las 

encuestas de nosotros; lo dijo Gonzalo Trejo –dirigente estatal del PAN- y lo dijo precisamente con las encuestas que 

ellos traen‖. En entrevista, Fayad Meneses aseguró que ya habló vía telefónica con Gonzalo Trejo Amador. Reveló que le 
pidió al dirigente estatal del PAN mantener el pacto de civilidad firmado la semana pasada, así como informarle a Gloria 

Romero ―en qué consiste‖ este acuerdo de no agresión y exhortarla a que lo cumpla. ―Los que han golpeado y los que 
han enrarecido el ambiente son ellos, no nosotros; nuestras mujeres fueron víctimas por parte de su gente‖, indicó Fayad 

Meneses, quien se dijo a la espera de lo que determinen, tanto la Subprocuraduría de Asuntos Electorales respecto a los 
acontecimientos violentos de La Raza, como la FEPADE en torno a la utilización de recursos públicos federales para 

cooptar el voto a favor del Partido Acción Nacional. ―Espero que cuando menos la candidata que va perdiendo guarde la 

calma, espere el resultado de la elección y no se anticipe con sus acciones desesperadas, porque esto no permite un 
ambiente de cordialidad en la lucha política‖, subrayó, Omar Fayad aseguró que en el PRI existe indignación no sólo por 

la golpiza que recibieron las mujeres, sino por el manejo mediático que Gloria Romero pretende darle al asunto y el 
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tratamiento en las redes sociales. ―Que deje de defender delincuentes y defienda a las mujeres que fueron golpeadas; 

que deje de defender a operadores políticos que tratan de cooptar el voto a cambio de leche o despensas; que deje de 

usar recursos públicos y deje de hacerse la víctima‖, demandó. ―Porque simplemente se está conduciendo como si tuviera 
la piel de cordero y estamos verdaderamente viendo un actuar sucio, un actuar puerco; que pare ya a la guerra sucia en 

Pachuca contra Eleazar García y en Mineral de la Reforma contra Filiberto Hernández‖, concluyó. (Redacción, Página 
5) 

Plaza Juárez-Últimos días de contienda, y la "guerra sucia", al máximo: Durante la contienda electoral en este 

municipio, los habitantes han escuchado las propuestas de seis candidatos a administrar el ayuntamiento durante el 
periodo 2012-2016, pero también han tenido que so-portar ataques entre los grupos políticos en contienda. Incluso, la 

candidata de la Coalición PAN-PRD, María de los Ángeles Anaya Ortega, ha tenido que suspender su evento de cierre de 
campaña, debido a las amenazas de muerte que ha sufrido durante las últimas semanas, y que se han incrementado en 

los últimos días. Además de estos hechos que quedaron asentados en la averiguación previa 2/589/2011, la panista ha 

sido blanco de volanteo, en los cual se atenta directamente contra la vida personal de la candidata y su familia, 
culpándola de delitos graves como el secuestro del pastor Leonel, o la donación de tarjetas telefónicas. El volante político 

refiere que a Anaya Ortega, "Como a Xóchitl Gálvez le queda extra grande ser presidenta. Otro suceso ha sido el 
accidente ocurrido el pasado jueves, cuando presuntamente, una lona mal colocada del Partido Nueva Alianza, 

ocasionara un corto circuito que dejó sin luz por algunos minutos a un sector de la cabecera municipal. De inmediato, los 

llamados "trolls" (cuentas anónimas en redes sociales, dedicadas a la denostación y provocación directa), atacaron las 
cuentas electrónicas del candidato César Ismael Soto Llaguno, culpándolo directamente de incurrir en sabotaje contra la 

infraestructura eléctrica de la ciudad. Incluso, criticaron que el apagón se debió en realidad a un acto premeditado para 
sabotear una supuesta reunión de priístas que se desarrollaba en la zona afectada. (Carlos Rosales, Pág. 3 B)  

Plaza Juárez-Para un 90% de pachuqueños, sólo hay dos candidatos a la alcaldía: Este 3 de julio se realizarán 

las elecciones que renovarán las 84 alcaldías en Hidalgo, proceso que en la ciudad capital ha generado diversas posturas, 
pues los acto-res políticos recurren a dimes y diretes, mujeres son agredidas y la posibilidad de un debate mengua entre 

los deseos y las acciones de las tres coaliciones que se disputarán la presidencia municipal de la Bella Airosa. Ante este 
clima electoral, Diario Plaza Juárez salió a las calles para observar el comportamiento' de la gente. El 75 por ciento de los 

encuestados manifestó desconocer los eventos ocurridos que involucran a las tres coaliciones (pleitos, 'demandas, 

acusaciones, la posibilidad de un debate, el caso de las mujeres golpeadas, etc); mientras que el otro 25 por ciento 
mencionó estar enterado de gran parte de estos eventos. Al preguntar a los pachuqueños si saben cuántos candidatos 

hay para la presidencia municipal, el 90 por ciento contestó que "sólo hay dos", mientas que sólo el 10 por ciento conoce 
a los tres candidatos por las coaliciones Hidalgo nos Une, Poder con Rumbo 'Y Juntos por Hidalgo. Por otra parte, el 90 

por ciento tiene presente que el próximo domingo serán las elecciones, mientras que el otro 10% dio respuestas como 
"¿a poco ya es este domingo?". 'Y ante la pregunta: "sin decir nombres, ¿ya está usted seguro (a) de por quién votará? 

el 75 por ciento de la muestra manifestó que si está seguro, 5 por ciento dijo que por nadie y un 20 por ciento declaró 

que aún no decide. Ante estas respuestas, podemos concluir que la sociedad pachuqueña vive un por retirada del 
proceso electoral, camina sobre las calles de esta ciudad a prisa, ya sea para recoger a los niños de la 'escuela o se 

dirigen al trabajo; en momento parece indiferente y continúa su vida, y como dijeron alguna personas que participaron 
de el sondeo, "están más preocupadas por comer" que en sabe quién los gobernará durante los próximos 4 años y 7 

meses. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, Pág. 5 A)  

Plaza Juárez- Poses de Campaña: PACTO DE CIVILIDAD... Los acontecimientos del fin de se-mana denotan que el 
presunto pacto de civilidad entre los di-rigentes estatales del PAN y el PRI resultó ser la mejor pose de todas, pues es 

claro que desde la escaramuza de Omar Fayad ante los delegados del gobierno federal en la entidad la suerte estaba 

echada, y que sólo era cuestión de tiempo para que la violencia hiciera su aparición. Incluso puede decirse que con dicho 
acto de provocación el máximo dirigente estatal del tricolor puso la muestra a sus correligionarios sobre qué hacer en un 

proceso electoral que de inicio sintieron perdido. Así, el presidente estatal del PRI debe sentirse satisfecho con su labor, 
pues finalmente y después de muchos amagos por fin logró poner parte de la elección ante los tribunales, esgrimiendo 

ahora sendas averiguaciones previas, pero no en contra de los probables responsables de las presuntas agresiones 
sufridas por sufridas mujeres priístas, sino en contra de la candidata contraria a su partido. Lo cual resulta a todas luces 

conveniente a pocos días de realizarse la elección, pues tiene la intención de alejar sobre todo a los. Votantes indecisos, 

es decir, los votantes que decidirán en los hechos el resultado final. Omar Fayad; sin embargo, olvida algo: la ciudadanía 
pachuqueña se encuentra entre las más maduras de la entidad, por lo que es muy probable se le revierta la situación a 

pesar de sus míticas encuestas, y con ello verá alejar-se las posibilidades de convertirse en senador de la república, como 
es su apuesta y principal preocupación personal. PROPUESTAS DE CAMPAÑA... Nada más de verlas es claro que las 
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propuestas de muchos de los candidatos son poses de campaña ante la poca viabilidad técnica, operativa y financiera 

para que puedan ser ejecutadas por los propios ayuntamientos. Será porque prometer no empobrece, pero algunos(as) 

exageran un tanto con sus ofertas a cambio del voto ciudadano, pues en no pocos casos se requiere del concurso del 
gobierno estatal e incluso de la federación. La oferta más notable y común es la labor a la que se comprometen 

candidatos(as) para mejorar la seguridad pública en sus respectivos municipios, cuando lo cierto es que el modelo de 
policías de mando único ya se encuentra operando en el país y comienza a dejar de ser competencia de los presidentes 

municipales. En Hidalgo, por ejemplo, los recursos para las policías municipales previenen del Subsidio para la Seguridad 

Pública de los Municipios, pero su asignación para equipamiento, capacitación y profesionalización compete al Secretario 
de Seguridad Pública del Estado, Damián Canales Mena. Otras ofertas notables son la construcción de hospitales y 

universidades, acciones de suyo difíciles para el propio gobierno estatal en Tulancingo, por ejemplo, la construcción del 
nuevos hospital regional lleva notable atraso por lo que se antojan imposibles para los gobiernos municipales ante sus 

conocidas carencias de recursos financieros. El punto aquí es que no se trata únicamente de construirlos, sino que 
además se requiere de considerar su operación, mantenimiento y posible expansión. En otras palabras, lo que nos 

ofrecen de manera muy astuta son meras cuentas de vidrio. ABSTENCIÓN... La abstención es una actitud pasiva. En todo 

caso y si ninguno(a) nos convence, es mejor anular nuestro voto el próximo 3 de julio. (Cesar Cruz, Pág. 7 A)  

El Independiente-Seguridad Pública alista operativo especial en elección: La Secretaría de Seguridad Pública de 

Hidalgo (SSPH) prepara un operativo especial para la jornada electoral del próximo do-mingo. El titular de la corporación 

policiaca Damián Canales Mena informó que este 3 de julio estará disponible todo el personal de la SSPH. Un día antes 
serán acuartelados y para el día de la elección serán logísticamente distribuidos en todo el estado para atender cualquier 

eventualidad. Descartó que existan "focos rojos" en la entidad y provoquen mayor atención de la dependencia estatal, no 
obstante podrían aplicar la estrategia de no tener presencia de patrullas y policía-S uniformados, sino de mantenerse 

encubiertos. "Los procesos anteriores han sido tranquilos, sólo algunos incidentes menores pero ninguno que ponga en 
riesgo la tranquilidad y la paz de los hidalguenses", dijo confiado. Indicó que los últimos incidentes entre partidos 

políticos son pequeños detalles e inclusive normales, pues en estas elecciones se desbordan las pasiones. En cuanto a la 

petición de brin-dar seguridad en eventos de los candidatos, Canales Mena señaló que en esta ocasión han sido 
cautelosos para aceptar. Pero hasta el momento no ha sido necesario. En el proceso anterior, a gobernador y diputados 

locales fue solicitado el apoyo de la SSPH, "después nos acusaron que estábamos hostigando, yo lo interpreto como una 
trampa. En la cual no podemos volver a caer", señaló. Damián Canales mencionó: "Ahora todo será por escrito para que 

haya constancia, pues si alguien pide apoyo después no denuncien hostigamiento, aquí tendremos el documento". 

Mientras tanto, la Fiscaliza Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) realizará un despliegue de 315 
funcionarios federales en las cuatro entidades del país donde este domingo se llevarán a cabo elecciones. En Coahuila 

serán 68, en Estado de México, 150, Nayarit con 56 e Hidalgo con 41. (José Manuel Martínez, Pág. 2)  

El Independiente-Aseguran tráiler con cemento destinado a comprar votos a favor del PRI en Zimapán:             

Un tráiler con 57 toneladas de cemento que presuntamente iban a ser usadas para la compra de votos a favor de Carlos 

Ortiz, candidato del PRI a la presidencia municipal de Zimapán, fue asegurado por militantes del PRD y PAN. Es el tercer 
camión con material de construcción destinado a fines proselitistas detenido en menos de una semana, dos de ellos en el 

Valle del Mezquital. Williams Trejo Leal, candidato de la coalición "Hidalgo nos une" integrada por el PAN y PRD a la 
presidencia municipal de Zimapán aseguró que el cemento venía del estado de Michoacán y tenía como fin hacer 

repartición masiva a cambio de votos. Para evitar que fuera usado con fines electorales, la carga fue entregada a la 

comunidad Maguey Verde para que se utilice en diversas obras que requiere la localidad. Williams Trejo reveló que 200 
militantes del PAN y PRD han formado grupos de vigilancia en todo el municipio a fin de "cazar" "mapaches electorales" y 

decomisar todo tipo de material de construcción y despensas que puedan ser usados por el PRI para compra de 
credenciales de elector o de votos. (Ricardo Montoya, página 11) 

El Independiente- Denuncia "guerra sucia" en su contra Etel Martínez, de Convergencia, en Atlapexco:  

La candidata de Convergencia a la presidencia municipal de Atlapexco Etel Martínez Naranjo denunció que hay "guerra 
sucia" en su contra, al considerar que el suyo es uno de los proyectos viables y que por ello sus adversarios quieren 

confundir a la población. También reveló que su equipo de campaña ha recibido amenazas, pero que no los intimidan. 
Dijo que va bien su campaña y que la respuesta de la gente ha sido buena, que están cansados de los cacicazgos y 

quieren un proyecto real, que no sea para beneficio de una sola familia, y que busque el progreso de los atlapexquenses. 

Al hablar de sus adversarios, Martínez dijo que aún se conducen como caciques, y una prueba es que planean distribuir 
propaganda a su favor, pero una vez concluido el plazo permitido para las campañas, acción que está prohibida por la ley 

y que tendría el único propósito de aportar elementos para posteriormente impugnar su candidatura. Si quieren ganar 
tienen que innovar, buscar estrategias nuevas, no recurrir a la intimidación y la compra de votos. Exhortó a la población 
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a que haga caso omiso de especulaciones que declinó por sus adversarios, "estoy sumada al pueblo a un proyecto de 

trabajo transparente y honesto. Esperamos de parte de ellos más acciones, por-que son personas que se van a valer de 

todo para ganar, sólo quiero unas elecciones limpias, porque es lo que merece el pueblo". Confirmó que ha recibido 
amenazas contra ella y contra algunos integrantes de su equipo, pero que no tienen miedo, "sabemos de nuestro trabajo 

y lo vamos a sacar adelante". (Saloman Hernández, página 10) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Coparmex: IFE se vuelve censor de la libre expresión: Con las modificaciones al Reglamento de Quejas y 

Denuncias del Instituto Federal Electoral, el organismo se vuelve un censor de la libertad de expresión, aseguró la 

Confederación Patronal de la República Mexicana. ―Con estas medidas el IFE usurpa facultades que sólo le corresponden 
al Poder Legislativo; de aplicarse, representará un gran retroceso para la democracia y la libertad de expresión en tv, 

radio y medios impresos‖, señaló el presidente del organismo, Gerardo Gutiérrez. En su mensaje semanal, el 
representante empresarial rechazó la medida y respaldó la posición de la Cámara de la Industria de Radio y Televisión y 

de otros organismos que están en desacuerdo con los cambios que pretende el IFE. ―Este proceder va contra el carácter 
ciudadano del IFE, que nuevamente da muestras de privilegiar los intereses partidistas y se aleja de su mandato 

constitucional. Solicitamos una inmediata rectificación que frene este atentado a la democracia y a la libertad de 

expresión, que además en la práctica es totalmente inoperable‖, afirmó. El Reglamento de Quejas y Denuncias tiene un 
artículo transitorio que incorpora el derecho de réplica de partidos políticos, precandidatos y candidatos en los medios de 

comunicación, como causal de un procedimiento especial sancionador. Eso significa que en caso de encontrar 
responsabilidad de un medio de difusión, el IFE ―le ordenará‖ que publique la rectificación a que haya lugar. 

―Rechazamos estos lineamientos inaceptables en una democracia, emitidos de manera unilateral y sin consultar a los 

involucrados ni a la sociedad. El IFE no tiene facultades para dictar disposiciones en esta materia, y menos aún para 
limitar los derechos consagrados en el artículo sexto de la Constitución, que garantiza la absoluta libertad de expresión‖, 

destacó. Llamó a los partidos políticos y a los consejeros del IFE a garantizar la autonomía del mismo, pues en su 
opinión, los mexicanos no queremos medios de comunicación saturados de réplicas y limitaciones que hagan imposible el 

debate público. (Antonio Hernández, pág. 20) 

Milenio-Fepade: crecerán 120% los delitos electorales: La Procuraduría General de la República pronosticó que en 
los comicios que están por realizarse en 2011 y los federales de 2012 aumentarán 120 por ciento los delitos electorales. 

La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), basada en cifras de 2010, donde registró cerca 
de mil ilícitos, estimó que para los comicios de este año y las presidenciales habrá mayor incidencia delictiva. Mauricio 

Merino, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas, indicó que las elecciones venideras ―estarán 

desafiadas por la delincuencia organizada‖. El especialista en temas políticos sostuvo que existe una gran posibilidad de 
que el crimen imponga candidatos influya en la votación, así como en la instalación de casillas. ―Cabe la posibilidad de 

que inhiban a los ciudadanos para que salgan a votar, o pretendan inclinar la balanza a favor o contra cualquier 
candidato, todo está asociado al tema del crimen organizado‖, dijo. Merino refirió que el escenario de las próximas 

elecciones es ―aterrador‖; sin embargo, dijo que esto no está siendo tomado en cuenta por los organismos políticos. ―Los 

partidos políticos no están actuando con suficiente responsabilidad frente a está situación, porque los antídotos ante la 
amenaza a la democracia no está en el uso de la fuerza, sino en más democracia, y este sentido la situación en la que 

dejaron al Instituto Federal Electoral y la falta de rendición de cuentas de los partidos, se espera un escenario aterrador‖, 
explicó. En tanto, Ricardo Becerra Laguna, coordinador de asesores del secretario ejecutivo del IFE, puntualizó que el 

riesgo de que existan narcocampañas depende exclusivamente de los partidos. ―Ellos son los únicos que pueden 
proponer candidatos, el monopolio de las candidaturas la tienen los partidos y la responsabilidad de sus candidatos está 

estrictamente en el ámbito de los partidos; sin embargo, el IFE vigilará que no se involucren delincuentes‖, señaló. Con la 

experiencia del censo 2010 realizado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, donde, dijo, se pudo desplegar 
personal en 99 por ciento del país, Becerra confió en que IFE logrará los mismos números en la instalación de casillas. 

Además, para garantizar el buen funcionamiento de las futuras elecciones, la Fepade aumentará 300 por ciento la 
presencia de personal ministerial, así como de elementos de la Policía Federal. De acuerdo con la estrategia integral para 

los comicios 2011-2012, elaborada por la PGR y basada en la experiencia de los procesos electorales de Guerrero y Baja 

California, con este despliegue ―se inhibirán los delitos relacionados con el tema‖. La fiscalía tiene detectados 98 puntos 
de probable incidencia delictiva, mismos en los que contará con la presencia de autoridades federales. (Israel Navarro, 

pág. 22) 
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El Reloj-Reta El IFE a la CIRT; acorta tiempos en spots: A pesar de la advertencia de que se pone en riesgo la 

elección federal de 2012 y las críticas emitidas por la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión, el 

Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó las modificaciones al Reglamento de acceso a Radio y Televisión, mismos que 
acortaron los tiempos de programación de las spots de partidos políticos y autoridades electorales. Después de seis horas 

de debate sobre el tema, el Consejo General aprobó de manera general la propuesta realizada por el Comité de Radio y 
Televisión y también avaló de manera particular que los spots se pongan al aire en un plazo de cuatro días. El consejero 

presidente, Leonardo Valdés Zurita, detalló que en este sistema el IFE tendrá 24 horas para notificar a los medios 

electrónicos de las pautas, por la vía directa, electrónica o satelital, y los concesionarios y permisionarios contarán con 
tres días como máximo para transmitirlos, lo que aplicará desde las precampañas hasta el día de la jornada electoral, en 

cuyo período también se tendrán que hacer las reposiciones. La CIRT advirtió que esto complicará más la programación 
de los spots, ya que para 2012 se espera una transmisión de 39.2 millones de mensaje, de los partidas políticos y de las 

autoridades electorales. Sin embargo, el IFE no sólo aprobó los cambios a este reglamento, sino que incluso hizo un 

llamado a los permisionarios y concesionarios de radio y televisión para que mantengan el cumplimiento de los 
promocionales en materia electoral, y aseguró que estos cambios perfeccionarán los procesas, sobre todo en lo se refiere 

a la notificación de las pautas. (Magali Juárez, pág. 1 nacional)  

El Reloj-Confiados, diputados de lograr reformas electorales: Diputados del PRI, del PRD, del PAN y del PVEM 

confiaron en que en esta semana se alcancen acuerdos para la reforma electoral, así como para destrabar el 

nombramiento de los tres consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), pero aseguraron que no aceptarán presiones 
por parte de la autoridad electoral, sobre todo en lo que se refiere al derecho de réplica, pues puede haber 

consecuencias jurídicas. José Ramón Marcel, vicecoordinador de la bancada priísta, consideró que la Junta de Co-
ordinación Política (Jucopo) deberá impulsar durante la reunión de hoy los trabajos que sean necesarios para lograr los 

consensos y nombrar a los tres consejeros faltantes del IFE. Asimismo, Martel López indicó que hay posibles violaciones 

del IFE al pretender legislar en materia de derecho de réplica y realizar tareas que le corresponden al Poder Ejecutivo, 
por lo que los legisladores del PRI seguirán el caso para hacer las observaciones correspondientes y de ser necesario, 

actuar conforme a la ley. En su intervención, el coordinador de los diputados del PRD, Armando Ríos Piter, opinó que hay 
condiciones para lograr acuerdos concretos entre los grupos parlamentarios para concretar aspectos de la reforma 

electoral, luego de las negociaciones de los últimos días, 2 lo que podría permitir que le reforma electoral esté lista antes 
de que termine junio. "Estoy convencido de que esta semana es no sólo definitoria para garantizar una reforma electoral, 

sino que los propios partidos han evidenciando la posibilidad de un periodo extraordinario", destacó. En su opinión, el 

diputado del PAN Carlos Alberto Pérez Cuevas confirmó que este martes la Jucopo se reunirá para analizar los temas sin 
resolver y la situación de los dictámenes de las reformas pendientes. Aseguró que los coordinadores de todas fracciones 

parlamentarias han confirmado su asistencia para esta reunión y dijo que la intención es convocar a acuerdos para 
registrar un mayor avance en materia legislativa. (Yvonne Reyes Campos, pág.3 nacional)  

Plaza Juárez-Rechazo categórico de Coparmex a la violencia: Vázquez Coria: Javier Vázquez Coria, presi-dente 

de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Hidalgo, manifestó su rechazo a los actos de violencia 
que se han pre-sentado en los últimos días en la entidad y que están relacionados al proceso electoral que se vive, por 

ejemplo la agresión a mujeres priístas en la capital hidalguense. Por ello, llamó a todos los actores políticos de la entidad 

a guardar la cordura durante estos últimos días de campaña. Afirmó que la vida política y democrática de un país está 
ganada o perdida en la medida que existan este tipo de situaciones; "cuando se llega a la violencia o empiezan a alejar 

unos contra otros con dimes y diretes, al final los que perdemos somos los ciudadanos, perdemos credibilidad en sus 
actividades", añadió el empresario hidalguense. Sostuvo que lamentablemente con estos hechos también pierden las 

empresas, pues mientras es-tos organismos independientes le dicen a la ciudadanía que salga a votar el 3 de julio y que 
haga valer su derecho al sufragio libre y secreto, estas acciones desalientan a la población. Resaltó que todos estos actos 

de violencia, los dimes y diretes entre los actores políticos, lo unido que provocan es que la gente se harte y sobre todo 

los orilla hacia la apatía; "al final creo que también son actos muy marcados en los que están tratando de des-estabilizar; 
el problema es que ya no les cree uno, nosotros como organización, como no apoyamos a nadie, al final si resulta muy 

incongruente saber quién tiene la razón y quién originó qué", agregó. Vázquez Coria llamó a todos los involucrados en 
este proceso electoral, candidatos y partidos políticos, a mantener la cordura, el orden, el control y la ética de sus 

partidos para concluir esta carrera de manera limpia. Expresó que hasta hace unos días este proceso caminaba de una 

manera razonablemente bien; "una campaña limpia hubiera sido más productiva", aseveró. Analmente, el presidente de 
Coparmex Hidalgo apuntó que el llamado de este organismo empresarial hacia todos los actores políticos de la entidad es 

que se le dé estabilidad a la ciudadanía para que salga con seguridad y sin miedo a votar el próximo domingo 3 de julio. 
(Natalia López Pazarán, Pág. 3 A)  
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Refinería va en tiempo y forma, afirma Olvera: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, dijo que 

el proyecto de la refinería Bicentenario ―va en tiempo‖ y que Petróleos Mexicanos (Pemex) está cumpliendo con el 
calendario establecido para la construcción de la planta. El mandatario hidalguense se reunió ayer con el director general 

de Pemex, Juan José Suárez Coppel, para conocer los avances del proyecto petroquímico que se establecerá en la región 

de Tula. Ambos funcionarios realizaron un sobrevuelo de las 700 hectáreas donde se construirá. Al término de su 
encuentro, ambos ofrecieron una conferencia de prensa de prensa para dar detalles de los trabajos elaborados hasta el 

momento. ―Pusimos al tanto al gobernador de los avances de la nueva refinería de Tula, hablamos de las acciones de 
coordinación entre gobierno del estado y Pemex para la base del proyecto y para refrendar el compromiso de Pemex con 

el gobierno hidalguense con la construcción en tiempo y forma de la refinería‖, expresó Suárez Coppel. El funcionario 

federal detalló que la licitación para la construcción de la refinería Bicentenario se emitirá en año entrante, para 2013 se 
comenzará de lleno con la construcción del proyecto y a mediados de 2016 estará totalmente terminado. Recordó que la 

construcción tendría un costo total de 10 mil millones de dólares y se utilizarán hasta 20 mil trabajadores entre 2013 y 
2014, etapa ―pico‖ de la edificación. En tanto, el director de Pemex aseguró que los trabajos previos a la construcción 

tienen un avance del 90 por ciento, previo a la ingeniería de detalle y al inicio de la construcción, ―es la etapa más 
importante y crítica para que un proyecto esté en tiempo, en forma y en presupuesto‖. Por su parte, el titular del 

Ejecutivo estatal se mostró conforme con el avance del proyecto: ―hemos visto cómo se va avanzando. La barda 

perimetral lleva 25 por ciento de construcción en su programa, está programada para terminar en noviembre, 
paralelamente han estado trabajando en definir el marco tecnológico y conceptual que debe de ser la característica 

esencial de la nueva refinería, hay un frente de trabajo que tiene el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
para deslindar algunas áreas que puedan contener algunos vestigios arqueológicos y todo lo que hemos visto va en 

tiempo y en forma, incluyendo la revisión de la necesidad de mover algunos canales de riego que cruzan la poligonal, lo 

mismo redes de alta tensión de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), lo mismo varios rellenos sanitarios que había, 
ya está listo un relleno sanitario para que entre en operación en breve una vez que se firma un acuerdo entre los 

municipios beneficiados‖. El mandatario dijo que se le dará continuidad al Plan de Desarrollo Regional que estableció la 
administración estatal pasada, por lo que se encuentran en la elaboración del modelo de polo de competitividad de la 

región y los programas de desarrollo urbano de los 12 municipios de la zona. ―Hemos delineado las tareas que le 
corresponden al gobierno del estado, como es el caso de la definición de un plan de desarrollo de carácter metropolitano 

regional, definición de usos de suelo, planes de amortiguamiento y la definición de los planes de desarrollo urbano de los 

municipios que tienen influencia en la poligonal definida para la refinería, todo esto lo hemos puesto en una línea de 
trabajo en un calendario para poder irnos acompañando‖, expresó el mandatario hidalguense Olvera Ruiz. (Gustavo 

Godínez, pág. 08) 

Criterio-Exhorta el mandatario a la cordura: El gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, hizo un llamado a 
los partidos políticos a mantenerse en un marco de respeto y civilidad; lo anterior, en referencia al ambiente electoral en 

Hidalgo, y en especial a la crispación registrada los últimos días. "Reitero el llamado a dos temas fundamentales, primero, 
a la civilidad. No se puede estar al filo de la navaja, no se pueden tener actividades marginales, porque se enrarece el 

ambiente, y además del llamado a la civilidad, uno, a cumplir el principio de legalidad, (pues) nuestra sociedad es una 

sociedad tranquila, y los hidalguenses estamos acostumbrados a vivir en paz, a caminar por todas las calles; a que el 
proselitismo se haga en todas las colonias sin que nadie moleste a candidatos o a promotores de voto. En la medida en 

que cada quién respeta al adversario, esa es la medida en la que el proceso marche en paz", dijo Olvera Ruiz. Hizo 
énfasis en que los actores políticos actúen bajo la ley e inviten a sus simpatizantes o a militantes a conducirse en el 

mismo tenor. No obstante, puntualizó, se redoblará la vigilancia en la jornada electoral, e incluso solicitará el apoyo del 
gobierno federal. (Francisco Villeda, pág. 04) 

Criterio-No le entramos al lodazal, dice Penchina en Tizayuca: El PRI le está apostando a un proyecto de unidad, 

y a unos días de que terminen las campañas se ha demostrado que el partido cuenta con los candidatos que la población 
demanda, expresó el diputado federal David Penchyna Grub durante un evento de apoyo al candidato tricolor en 

Tizayuca, Juan Núñez Perea. ―Nosotros no le entramos al lodazal que quieren hacer de la política los partidos de 

oposición, sobretodo el PAN, quienes no han sido exitosos después de once años de gobierno‖, dijo el priista. Afirmó que 
el panorama del próximo domingo lo ve con triunfos para el Revolucionario Institucional, debido a que la militancia de 

este partido se encuentra unida y respaldando las propuestas ciudadanas. En cuanto a la región conformada por los 
municipios Tizayuca, Tolcayuca, Zapotlán y Villa de Tezontepec; el diputado aseveró que tendrán un triunfo derivado de 

la labor realizada por los ayuntamientos priistas que están por terminar. Penchyna aseguró que al ganar los candidatos 
del PRI, no sólo ganaran ellos, sino la ciudadanía con las propuestas y acciones que se tienen para la zona sur del 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 31 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

estado, que requiere de un impulso para mejorar. (Joana Reyes, pág. 14) 

Criterio-Acusan al candidato del PT por fraude: Miguel Ángel López Hernández, aspirante a la alcaldía de 
Tlaxcoapan por el Partido de Trabajo (PT) , aunado a las averiguaciones previas que tiene en su contra, enfrenta una 

más; ahora, por delito de fraude contra Juan Chávez Martínez, asentado en la averiguación previa 16/TLAX/I/508/2011, 

interpuesta ante el Ministerio Público (MP) con sede en esta demarcación. Según el querellante, ―el 27 de enero de 2011 
celebré un contrato oneroso de cesión de derechos por un lote de la parcela ejidal, amparada con el certificado de 

derechos parcelarios número 201 Z-1 P2/2, del ejido de Tlaxcoapan, ubicada sobre la carretera a Tetepango, y por la 
cual pagué 60 mil pesos a Miguel Ángel López Hernández‖. Chávez Martínez indicó que en el momento de la celebración 

del contrato el ex alcalde, López Hernández, se acreditó como propietario del predio; sin embargo, el pasado 24 de 

marzo se presentó en el terreno, Humberto Pérez Vega, director de Desarrollo Urbano, Catastro y Tenencia de Tierra, 
quien le indicó que su obra de construcción, para la cual ya había llevado a arena, piedra, grava y block, debía ser 

clausurada. ―Ese terreno era irregular porque se trataba de una parcela de cultivo que tenía yo que demostrar el cambio 
de uso de suelo y otros requisitos más‖, refirió el denunciante del candidato del Partido del Trabajo. Ante ello, abundó el 

afectado, acudió al domicilio del aspirante petista, quien le indicó que no podía proporcionarle el título de propiedad, 
pues se encontraba en trámite. ―Fue entonces cuando lo cuestione y le dije que por qué no me había dicho eso al 

momento de firmar el contrato, y él me contesta ‗que no tenía porque darme más explicaciones, que me esperara a que 

se regularizara (el predio) o que le hiciera como quisiera‖, señaló Chávez Martínez. Tras ese encuentro, el querellante 
investigó sobre la parcela que le fue vendida y se le notificó que ella pertenecía a Alberto Reyes Uribe, por lo que en su 

denuncia ante el Ministerio Público acusó a Miguel Ángel López Hernández por obtener ―un lucro indebido a través del 
engaño, aprovechándose de las circunstancias de desconocer la verdadera realidad de a quién pertenecía la parcela y por 

hacerme creer que yo podía construir (en el predio) sin problema‖. Finalmente, Juan Chávez Martínez emplazó a las 

autoridades correspondientes a hacer justicia en torno al caso. ―No sólo perdí mi dinero, sino que no puedo construir (en 
la parcela ejidal) y tengo problemas por esa situación‖, mencionó el afectado. (Francisco Villeda, pág. 15) 

El Reloj-Hidalgo y Pemex definen la agenda de refinería: El director de Petróleos Mexicanos, Juan José Suárez 
Coppel, reafirmó ante el gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz, el compromiso de concluir en tiempo y forma la 

refinería Bicentenario que la paraestatal construye en la región de Tula. En conferencia de prensa conjunta, el ejecutivo 

estatal y el titular de PEMEX, dieron a conocer los pormenores de una supervisión que realizaron por aire y tierra en los 
terrenos del polígono elegido por la paraestatal para la ejecución del proyecto. Suárez Coppel, indicó que la barda 

perimetral de los terrenos donde se ubicará el complejo petroquímico quedará concluida en noviembre próximo, trabajos 
que de acuerdo al cronograma se desarrollan conforme a lo planeado. El director de PEMEX, menciono que a la par de la 

obra civil, se lleva a cabo la determinación de las tecnologías e ingeniería conceptual que consiste en tres etapas; primero 

los trabajos previos, posteriormente la construcción de la refinería y finalmente la terminación y arranque del proyecto 
que deberá estar en operación a inicios de 2016. Por su parte, Francisco Olvera, afirmó que el gobierno del estado hace 

la parte que le corresponde en materia de planeación, desarrollo urbano y uso de suelo, entre otras tareas, con la 
finalidad de que Petróleos Mexicanos, no se desfase en sus tiempos. El Ejecutivo estatal, abundó que el Plan Maestro 

para el Desarrollo Sustentable de la Región de Tula, decretado durante la pasada administración, es el referente para su 

gobierno, mismo que regulará el crecimiento de los 12 municipios que integran la zona. Respecto a la relación entre el 
gobierno de Hidalgo y la paraestatal, Olvera destacó que el proyecto, cuyo impacto es también de índole nacional, éste 

marcha adecuadamente, al tiempo en que las agendas estatales y federal (de PEMEX) sobre el núcleo energético han 
sido empatadas, ―los tiempos se están cumpliendo‖, manifestó el gobernador. (Edmundo Pineda, pág. principal)  

 El Reloj-Civilidad y respeto al voto soberano, pide Olvera a los actores políticos: En medio de la efervescencia 

electoral rumbo a los comicios del próximo 3 de julio, el gobernador Francisco Olvera llamó a las fuerzas políticas a 
mantenerse en el camino de la civilidad. Entrevistado en Tula de Allende, Olvera pidió a los dirigentes, simpatizantes y 

militantes de todos los partidos evitar cualquier acto al margen de la legalidad, luego de reprobar los hechos ocurridos en 
la capital hidalguense este domingo. En especial, pidió a los líderes de las organizaciones políticas cumplir con lo que 

establece la ley en la materia y privilegiar todos los actos que garanticen la paz social y el desarrollo de las elecciones en 

un clima de armonía. ―Mi llamado a todos los actores políticos, es respetar el voto soberano del pueblo que será emitido 
en las urnas, sufragio que estarán obligadas a respetar todas las fuerzas políticas‖, consideró el mandatario quien confió 

que el 4 de julio, tras las elecciones prevalecerá el clima de concordia en la entidad. (Edmundo Pineda, pág.2)  

El Reloj-Comunidad católica promueve voto en página web: Por medio de una página web, promueven el voto de 

la comunidad católica, bajo los siguientes criterios: participar activamente del proceso electoral, informarse de la postura 

de los candidatos en cuanto al aborto, eutanasia, matrimonio gay, manipulación genética y clonación humana. A su vez el 
sitio electrónico es promocionado en espectaculares ubicados en las afueras de la ciudad de Pachuca, donde se puede 
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observar en un 50% de su tamaño la imagen de la Virgen de Guadalupe, y en el resto la pregunta ¿Y ella por quién 

votaría? Infórmate. Votocatolico.com. Al revisar el sitio, éste ofrece una serie de herramientas para que los católicos en 

México acudan a las urnas, recordando principios fundamentales como la defensa de la vida desde la concepción hasta la 
muerte natural, y la promoción y la defensa de la familia constituida en el matrimonio formado por un hombre y una 

mujer. Asimismo alientan a elegir a candidatos que respeten las raíces católicas de México y que promuevan el bien 
común. Contiene un apartado donde se pueden consultar los nombres de los candidatos de los estados donde habrá 

elección el próximo 3 de julio; Estado de México, Coahuila, Hidalgo y Nayarit; voto católico presenta un listado de ellos y 

analiza sus posturas sobre los temas fundamentales como la vida y la familia. En el caso de Hidalgo presenta el perfil de 
los candidatos en los municipios de Pachuca, Tulancingo, y Tizayuca; otorgándole un "abajo" al candidato del Partido del 

Trabajo en Tulancingo con el argumento de que lleva en su planilla a un transexual. (Verónica Ángeles, pág.6 local)  

La Crónica de Hoy-Refinería avanza en tiempo y forma, sostiene el gobernador: El gobernador hidalguense 

Francisco Olvera Ruiz y el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, recorrieron vía 

aérea el polígono F1 para constatar el avance del bardeado perimetral y dar a conocer el cronograma de actividades para 
la construcción de la refinería Bicentenario en Tula. Ambos funcionarios encabezaron una conferencia de 

prensa conjunta, donde explicaron que la obra del bardeado reporta un 25 por ciento de avance y contemplan concluirla 
a finales de noviembre del presente año. ―Este proyecto va y camina en tiempo y forma‖, declaró el mandatario estatal. 

Añadió que fue acordado con directivos de la paraestatal mantener reuniones de forma permanente para evaluar cada 

fase de la obra, ―el trabajo será entre Pemex, municipios y gobierno del estado para que no nos desfasemos en los 
tiempos‖. Subrayó que al gobierno hidalguense le corresponde definir un plan de desarrollo metropolitano regional, 

donde definirá el uso de suelo, zona de amortiguamiento y elaboración de planes de desarrollo urbano para los 
municipios donde tendrá influencia el polígono de la nueva petroquímica...(Francisco Reyes, Página 3) 

El Independiente- Cuba y UAEH, unidas por el conocimiento: El embajador de la República de Cuba Manuel 

Aguilera de la Paz destacó que desde hace varios años hay una tradición de intercambio y colaboración con la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, y la intención es fortalecerla y ampliarla en el ámbito cultural y académico. 

(Redacción, Pág. Principal) 

El Independiente-FOR llama a la civilidad y legalidad en Hidalgo: Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado 
hizo un llamado  a las fuerzas políticas del estado a la civilidad y legalidad, luego de los hechos y conatos de violencia 

que se presentaron el domingo en la capital del estado.  (Nadia Mejía, Pág. Principal)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Presidencia municipal organiza competencia en su nueva alberca: A cinco meses de haberse 

inaugurado la alberca semi olímpica, la presidencia municipal organizará la primera competencia interna de natación en el 
ayuntamiento, con lo cual se pretende incrementar el nivel de los deportistas. Se informó que el evento se llevará a cabo 

los próximos 1 y 2 de julio en donde serán presentados los primeros resultados de usuarios capacitados con entrenadores 

calificados en Natación. Con esta competencia también serán celebrados los primeros meses de que fue activada la 
primera infraestructura pública en la localidad, bajo la modalidad de escuela, la cual se encuentra ubicada al interior de la 

Unidad Deportiva Javier Rojo Gómez. Conforme a los preparativos previos se anticipo que habrá destacable nivel en los 
competidores, ya que progresivamente se han incrementado las cargas de entrenamiento, lo que permitirá que desde los 

más pequeños hasta incluso adultos mayores, estén en igualdad de condiciones para ser ganadores. En lo relacionado al 

programa, la competencia se confirmó que tendrá la formalidad debida desde los honores a la bandera, el juramento 
deportivo y posteriormente se dará paso a las competencias con niños de nivel básico, siguiendo el turno a intermedios. 

Se informó que participarán usuarios de todos los niveles y se tendrá como invitada especial a la niña Carmelita Ramírez, 
quien a sus escasos 7 años de edad es una atleta de alto rendimiento y la protagonista de grandes triunfos en Natación, 

acumulando a la fecha 15 medallas en diferentes competencias. Para el 2 de Julio, se dio a conocer que tienen previstas 

actividades que iniciará a las 9 de la mañana con las competencias de adultos, eliminatorias y se cerrará el evento con 
relevos. Se informó que la competencia estará abierta al todo el público en general. (Horacio Rodrigo, pág. 13) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Peña no es un peligro para México: Calderón… Para el presidente Felipe Calderón, el gobernador del 
Estado de México, Enrique Peña Nieto, no es un peligro para México.  A poco más de un año para la contienda 

presidencial, el mandatario federal consideró que todas las opciones políticas son válidas y capaces de generar el bien 
común o destruirlo, por lo que remarcó que el significado y sentido que tengan un partido y un candidato dependerán de 

qué es lo que van a hacer o dejar de hacer en 2012. Aunque señaló que las verdaderas definiciones sobre ello se harán 

en las campañas hacia la Presidencia. ―Todas las ideologías y todos los candidatos tienen cosas buenas y cosas que 
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pueden ser motivo de preocupación; dependerá de cómo las resuelven en la propia campaña y estando en el poder, si es 

que llegan a gobernar‖, dijo el mandatario.  En entrevista exclusiva con Ciro Gómez Leyva para MILENIO Televisión, 

Calderón habló acerca de un evidente fortalecimiento del PRI, pero advirtió que deberá revisarse la democracia después 
de las elecciones en el Estado de México. Cinco días antes de que se lleve a cabo la contienda electoral en cuatro 

entidades, el Presidente propuso que una vez terminados los comicios, se haga una revisión profunda de los factores que 
influyen en la decisión de los electores, con el propósito de tener una democracia eficaz. ―Todo cuenta, las propuestas, 

los candidatos, las reglas, la capacidad organizativa, el dinero, cuenta muchísimo el dinero; los medios, de manera tal 

que independientemente de lo que decidan los mexiquenses, habrá que hacer una revisión profunda de todos esos 
factores‖, dijo. La intención del mandatario es lograr una democracia en la que el elector tenga todos los elementos de 

decisión y que se cuente con un suelo parejo para las contiendas. ―Que haya un gasto bien supervisado de las campañas, 
equidad en la contienda, transparencia en los votos; en fin, todo lo que hemos anhelado y que aparentemente habíamos 

logrado, y que, de repente, pues habrá que revisar nuevamente.‖ Panismo “desesperanzado” En el tema de las 
campañas presidenciales, el jefe del Ejecutivo dio el banderazo a los secretarios de Estado que tienen aspiraciones, a que 

dejen su cargo para comenzar a hacer campaña, siempre y cuando se permita una transición adecuada en la 

dependencia que encabezan. Luego de dos semanas en las que los secretarios de Educación y Hacienda recibieron 
apoyos de gobernadores y panistas locales, el mandatario federal consideró que aunque los procesos internos del PAN 

marcan el inicio de la contienda hasta noviembre, ya puede iniciarse un proceso democrático al interior del partido. ―La 
cosa es que me lo platiquen y me lo digan, de veras. Yo he sido respetuoso de las aspiraciones de todos; antes me 

reclamaban que no los dejaba hacer nada, ahora me reclaman que los dejo hacer mucho. Como todo en la vida, ninguna 

cosa buena que hagas quedará impune, como decía Carlos Castillo‖, expresó. ―Siempre y cuando se respeten las reglas, 
se respete la ley, se actúe equitativamente para todos, pero con convicciones, creencias, principios, propuestas, 

militancias, programas, pues no sólo es válido, sino creo que es necesario que se tengan identidades que sean 
políticamente imputables‖, explicó. Calderón admitió que hasta ahora el panismo ha permanecido quieto y ―quizá 

desesperanzado‖, pero confió en un cambio sustancial y un proceso interno que dé visibilidad a los precandidatos y 
permita que al final se tenga un candidato fortalecido. Descartó que en el caso del secretario de Hacienda, Ernesto 

Cordero, haya un candidato oficial, como en su momento se colocó Santiago Creel durante el sexenio de Vicente Fox. En 

una comparación con su campaña presidencial y los tiempos que tuvo durante su candidatura, el jefe del Ejecutivo 
admitió que las campañas están resultando cortas y sólo quien esté bien posicionado al salir tiene posibilidades de ganar.  

Incomprendido en la lucha contra la inseguridad En el tema de la lucha que se mantiene contra la delincuencia, el 
presidente Calderón se dijo incomprendido y admitió que en tanto no se tenga una percepción de seguridad, la captura 

de los capos no tendrá un peso significativo en la población. —¿Se siente incomprendido en esta lucha? —Sí, 

francamente sí, porque es un tema difícil de comprender. —¿Pero incomprendido en cuanto al esfuerzo que se ha hecho 
y la respuesta que le está dando la sociedad? —Bueno, contra lo que se piensa, la verdad mucha gente apoya mucho y 

quizá silenciosamente. Lo expresa, manda cartas, reza, y sin embargo sé que hay una incomprensión; si pudiéramos 
explicarnos mejor, creo que la gente estaría no sólo más dispuesta a apoyar, sino podríamos avanzar mucho más rápido. 

El mandatario también consideró que mientras siga habiendo homicidios y extorsiones no puede hablarse de logros 

todavía. Pese a ello, remarcó las capturas que se han hecho a lo largo del sexenio, 21 de 37 de los delincuentes más 
buscados, así como la reducción de algunos índices de delincuencia en ciudades como Tijuana, Baja California y en cierta 

medida en Ciudad Juárez, Chihuahua. Días después del encuentro que sostuvo con el poeta Javier Sicilia y la caravana 
que éste encabeza—que calificó de encuentro emotivo—respaldó la creación de la Comisión de la Verdad. El mandatario 

se pronunció a favor de que se conozca, con nombre y apellido, a los fallecidos y su paradero. Sin embargo, defendió 
nuevamente su postura y recalcó que las muertes son provocadas por la delincuencia y no por el gobierno o por las 

acciones que éste toma. Lamentó que en el caso de algunos círculos de intelectuales y políticos la reacción de relacionar 

a las muertes con la responsabilidad del gobierno es casi automática. ―Es una reacción instintiva, primaria: hay muertos, 
es el gobierno. Eso era antes, efectivamente, pero ahora los enemigos son ellos, por esa razón fue tan importante que 

pudiéramos hablar el jueves abiertamente de estos temas‖, sentenció. Para el mandatario existe, en el cumplimiento de 
la ley, una superioridad ética sobre los delincuentes y se dijo con la conciencia tranquila por llevar el proceso en el marco 

legal. —¿Basta un solo caso para llevar a alguien a juicio? Estoy pensando en una situación política muy crispada o en la 

necesidad de hacer un ajuste de cuentas con el pasado. ¿Basta un caso Presidente, el de un mando del Ejército, de la 
Policía Federal, para someter a juicio, y déjeme decirlo, para tratar de llevar incluso a la cárcel al jefe de todos ellos, al 

Presidente de la República? —Probablemente, pero insisto, no sólo tenemos nosotros la conciencia tranquila, sino cada 
vez que se ha llegado a presentar un caso de abuso de autoridad ha sido sancionado y esa es la orden estricta que 

tienen todos los miembros del gabinete de Seguridad Pública…si queremos construir un estado de derecho nosotros 
debemos cumplir la ley, porque también ese es el último espacio de autoridad moral, en el que somos muy superiores a 
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la delincuencia.—Va a ser muy tentador decir: se acabó el México de los 40 mil, 50 mil, 60 mil muertos. —Algún día se va 

a decir y espero algún día yo poderlo decir francamente, la única manera de pasar por este espiral es siendo 

perseverantes y, como ha ocurrido en otros casos, en el mismo Colombia, poder ver precisamente cómo declina la 
violencia y cómo se reduce el poder de los violentos. En ese contexto, y a propósito de la detención de Jorge Hank Rhon, 

el Presidente reiteró su postura respecto a los obispos, continuó con la crítica hacia quienes defendieron a Hank Rhon y 
advirtió que aún está pendiente una explicación de por qué lo defienden así. Aunque dejó ver que ―a lo mejor se me pasó 

la mano‖, dijo que ése es uno de los modelos menos indicados para marcar de santidad a una figura como la de Hank. 

―Podrán pensar lo que quieran, podrá decirse que ya de acuerdo con el juez, Hank Rhon, pues, por lo menos, debería 
estar libre; yo, hasta donde entiendo, no se ha dicho que es inocente, pero a mí me gustaría ver obispos, en la religión 

mía, la de mis padres, la de mis hijos, en la de mis más sólidas creencias, especialmente de más joven y aún en mi 
propia militancia católica, me gustaría ver obispos más comprometidos con la verdad y con la justicia, que con intereses 

políticos o económicos‖. Dijo que tiene acercamientos con algunos ―obispos de primera‖, como el de Tehuacán, Puebla, 
Rodrigo Aguilar, su maestro durante la preparatoria y a quien llevó a Roma en su última visita. —No es el caso de 

Ecatepec y Tijuana. —Pues mira, yo creo que todavía está pendiente una explicación de por qué lo defienden así…un 

modelo de santidad, tener 19 hijos con varias parejas, dedicarse a lo que se dedica, hacer lo que hace, pues yo creo que 
no. El IETU se mantiene En medio de una discusión acerca de la viabilidad y vigencia del impuesto empresarial a tasa 

única, y una vez que los legisladores solicitaron revisar su permanencia para 2012, el mandatario adelantó que debido a 
la baja recaudación que aún se tiene en el país el impuesto permanecerá. Lamentó que México se mantiene casi seis 

puntos porcentuales por debajo del promedio que recauda América Latina, que es de 17 por ciento del PIB. Por ello, 

señaló, el impuesto se mantendrá para evitar las llamas acciones de ―ingeniería fiscal‖ que ayudan a las empresas a 
evadir el pago a Hacienda. (Redacción, pág. 18) 

Criterio-Aspira ser Presidente: Manlio Fabio Beltrones, líder de los senadores del Partido Revolucionario Institucional, 
al acompañar a los candidatos de Mineral de la Reforma y Pachuca, Filiberto Hernández y Eleazar García, 

respectivamente, consideró que el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, no es la única carta tricolor 

para la Presidencia de la República. Sin descartarse entre los aspirantes a la candidatura de 2012, señaló que todavía no 
hay un panorama muy despejado para que se comience a definir una candidatura. Sin duda, dijo que lo que necesita 

México, antes que eso, es hacer un proyecto de lo que se necesita para el país. Y reconoció que durante muchos años, el 
PRI, cuando tenía el poder, quizá se despegó de la confianza de la gente que lo hizo que se alejara y con ello se alejó 

también la confianza en sus hombres y sus planteamientos. En rueda de prensa celebrado en Mineral de la Reforma, 

acompañado por los diputados federales de Hidalgo Paula Hernández, Kanek Vázquez y Jorge Rojo y dijo que los 
primeros pasos para recuperar la Presidencia de la República es ganar las elecciones en todos los estados, porque será la 

mejor manera de mostrar que todos están contra un "gobierno mediocre" que no ha podido generar el desarrollo que 
prometieron en campaña. Junto con el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad, el líder de los senadores enfatizó que la 

lucha fratricida que inició el gobierno de Felipe Calderón contra la delincuencia organizada y que hasta el momento sólo 

produjo miles de muertes, sin un resultado efectivo. Pugnó porque sea replanteado el esquema en esta lucha. Hizo un 
reconocimiento a los gobiernos del Estado de México e Hidalgo por el empuje que han realizado para encontrar un 

desarrollo y que sin duda serán definitivos al momento en que la sociedad salga el próximo domingo a depositar su voto, 
el cual será cruzado a favor del PRI, dijo de manera confiada. Pidió a todos que vean a México dentro de 25 años, "cómo 

lo veremos, qué queremos de él, qué necesitamos, qué nos hace falta hacer para evitar que luego nos quejemos", dijo a 
los asistentes a un desorganizado desayuno para los reporteros. Al finalizar, se tomó la foto con Eleazar García y con 

Filiberto Hernández, a quienes les levantó la mano en señal de triunfo. (Jorge Martínez, pág. 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: Que los tres optaron por el mutis. 

Ernesto Cordero, Alonso Lujambio y Javier Lozano hicieron como que no oyeron lo que desde media tarde 
comenzó a circular: el exhorto del presidente Felipe Calderón para que se vayan ―cuando quieran‖ a buscar la 

candidatura presidencial del Partido Acción Nacional. 

Si el Presidente les abre la puerta y ellos quieren ser candidatos, ¿qué los va a detener ahora en sus secretarías de 

Estado? 
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Que el Instituto Federal Electoral volvió a cambiar las reglas de operación de la radio y la televisión para 2012. 

El cambio se hizo con la oposición del Revolucionario Institucional, el Panal y el Verde, así como de dos consejeros. A 
favor estuvieron Acción Nacional, el Partido de la Revolución Democrática y los restantes cuatro consejeros de un IFE al 

que, de por sí, le faltan tres consejeros. 

La votación revela que, dado que el PAN y el PRD tendrán mucho menos spots que el PRI en los comicios de 2012, 

piensan que con estos cambios ―nivelarán la cancha‖ de los que perdieron en 2009. 

Que, por cierto, sorprendió el activismo de funcionarios del gobierno federal para promover que el IFE modificara las 

reglas de operación de la radio y la televisión. 

¿Lo hicieron motu proprio? 

Que los cierres del fin de semana no alteraron las intenciones de voto en el Estado de México. 

Eso trascendió, y sólo trascendió, ya que, por ley electoral, no se puede dar información pura y dura. 

Que en el Consejo de la Judicatura del Distrito Federal ya definen lo que es una filmación de 350 horas y lo que es 
verdaderamente un proceso penal; lo que es una película y lo que es una realidad judicial. 

Bajo este argumento, los consejeros llegarán a su pleno para definir por votación directa si finalmente ratifican o 

destituyen al juez Héctor Palomares, que este año se hizo famoso por el cortometraje Presunto culpable, de Layda 

Negrete y Roberto Hernández. (Redacción, pág. 04) 

Criterio-La elección del domingo, sin sorpresas: El próximo domingo culminará, sin una sola sorpresa, el proceso 

electoral estatal más esperado e importante antes de la más relevante de todas las elecciones mexicanas: la presidencial 
de julio de 2012. La elección del gobernador mexiquense afecta a todos los mexicanos en vista de que el Estado de 

México es el más poblado del país y, después del Distrito Federal, el que más aporta a la economía nacional. En lo 

político, hace varios años dejó atrás al DF en vista que es el estado que más diputados envía al Congreso de la Unión: 
66, de los cuales 40 son de mayoría relativa y 26 de representación proporcional. Actualmente, 45 de los 66 son priístas, 

lo que le da al mandatario mexiquense una gran influencia en el Congreso, más de la que pueda tener cualquier otro 
gobernante estatal. Para mí, fue más emocionante lo que ocurrió antes de que los partidos nominaran a sus candidatos a 

la gubernatura. En el PAN eran tres los que buscaban la candidatura: el dos veces presidente municipal de Naucalpan, 

José Luis Durán Reveles; el senador y ex presidente municipal de Tlalnepantla, Ulises Ramírez; y el entonces secretario 
particular del presidente Felipe Calderón y ex presidente nacional del PAN, Luis Felipe Bravo Mena. En el PRD, la 

senadora Citlali Ibáñez, también conocida como Yeidckol Polevnski, se auto destapó tan pronto como el diputado 
Alejandro Encinas aceptó que no era residente del Estado de México. En el PRI se creí a que la relación familiar del 

gobernador Enrique Peña Nieto se traduciría en la candidatura del pésimo presidente municipal de Huixquilucan, 
Alfreditito del Mazo, descarrilando así la carrera de quien por méritos la merecía, el dos veces presidente municipal de 

Ecatepec, Eruviel Ávila. También fue muy divertido ver como el PAN y el PRD pretendió formar una alianza electoral que 

no querían muchos panistas y perredistas. Atestiguamos una consulta dizque popular que sólo fue un ejercicio fallido. Y 
vimos como el mesías tropical López Obrador puso todo su empeño para destruir tal coalición antes de que naciera, 

aunque eso significara el fin del PRD en el Estado de México. Al final de cuentas, el dedo de Calderón señaló a Bravo 
Mena, un buen hombre que, así lo dije en su momento, no sería capaz de ganar ni una elección de jefe de manzana; en 

el PRD el Peje impuso a Encinas y el Instituto Electoral del Estado de México aceptó , violando la Constitución y la Ley 

Electoral mexiquenses, la candidatura del defeño radicado en Coyoacán; y Peña Nieto ignoró sus afectos para hacer 
candidato al más preparado y capaz de los aspirantes de su partido, proveniente además del Valle de México y no de 

Atlacomulco o zonas aledañas. Desde que los tres candidatos a la gubernatura iniciaron sus campañas, el pasado 16 de 
mayo, se acabaron las sorpresas y emociones. La de Bravo Mena nunca despegó y por más que lo nieguen él y otros 

distinguidos panistas, fue mal organizada y operada desde su primer día, cuando ni el presidente nacional del PAN, 

Gustavo Madero, estuvo presente en el evento de arranque de campaña. La de Encinas se ha caracterizado por aburrida: 
el candidato perredista se ha dedicado a atacar al del PRI, a ignorar al del PAN y, usando hasta el mismo tono de voz que 

su patrón tabasqueño, a prometer hacer lo que no hizo cuando fue el Jefe de Gobierno del DF gracias al dedazo de éste. 
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La de Eruviel fue una campaña siempre propositiva, muy al estilo personal y forma de ser del priísta: mesurada en su 

tono, sin agresiones a los rivales, firmando compromisos ante un notario. De las tres, la mejor diseñada mediáticamente 

fue la del priísta. Por todo lo anterior no es difícil saber quien ganar á la elección del próximo domingo. Las encuestas, 
que no menciono aquí porque tal vez incurra en algún delito electoral, desde el principio señalaron al favorito y eventual 

ganador. ¿Alguien tiene duda de quién será, desde el 15 de septiembre, el gobernador del Estado de México? Yo no.  
(Eduardo Ruiz-Healy, pág. 02) 

Criterio-Polìticos vs electores: Abordar el tema de las elecciones del próximo domingo es obligado en cualquier mesa 

de trabajo y de café, en donde regularmente salen a relucir los resquemores: la clase política asegura que en Pachuca 
hay un voto hipócrita, mientras que los electores sin mucha ciencia sólo descalifican a quienes viven de cargos públicos. 

Lo cerrado de la competencia ha llevado a que el índice de indecisos cada día crezca más, dejando en la incógnita 
cualquier posibilidad de triunfo para Eleazar García o Gloria Romero. Las luces de bengala y artificios que han tronado en 

los últimos días en ambos frentes, no necesariamente van orillar a que la gente se niegue a participar en las urnas a 

diferencia de otras fechas electorales. Son muchos y distintos los pendientes que existen con cada uno de los sectores de 
la población y, por ello, viene la negativa por definir un voto a favor o en contra de los actuales administradores del 

municipio. Conforme a la encuesta denominada "el motivo del voto de los pachuqueños" que levantaron los analistas del 
Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la UAEH, luego que concluyeron las pasadas elecciones municipales, 

muestra que al menos 69 por ciento de la sociedad no cree en los partidos políticos. Lo sucedido en la reciente elección 

para diputados y gobernador, en donde apenas alcanzó el PRI a registrar el triunfo en una casilla, mostró que hay enojo 
el cual es guardado de manera muy paciente para desinflarlo justo cuando se encuentra al frente de la urna electoral. 

Eso motivó que los candidatos a diputados Ramón Diez y Luis Borja, fueran enviados a la banca de los cargos de elección 
popular, circunstancia que deja un mal precedente para las elecciones en puerta. Mientras que en charlas informales, los 

políticos se quejan de esa ausencia de seriedad política de los pachuqueños, pues califican la existencia de hipocresía en 
la intención del voto. Despotrican que aún cuando hay entrega de utensilios, pago de transporte, lonches y hasta algunas 

ayudas extraordinarias para líderes, al momento de que garanticen el voto prometido no lo alcanzan a hacer. Se escudan 

que no fueron cumplidos sus altos requerimientos económicos para no comprometerse. Y los señalamientos van sobre 
algunos jueces de barrio o jefas de área que viven del cargo, pues han sabido sacarle provecho a que hay elecciones 

cada año. En esta relación perniciosa entre representantes de la sociedad y candidatos, siempre quedará la duda, tal 
como sucede en este momento, de quien tiene la razón. Sin embargo, el más rescatable de estas justas, es el gran 

segmento de indecisos que a última hora define el futuro de muchos, porque a final de cuentas han perdido algún interés 

material y llegan a cruzar la boleta, con alguna razón que es válida para su circunstancia. Nimiedades: Reclutar jóvenes 
ponchados y mal encarados, será una opción válida para ganar elecciones. (Jorge Martínez, pág. 03) 

La Crónica de Hoy-Pretende IFE tapar hoyos del Congreso: Podemos pensar que al pretender remendar las 
omisiones del Congreso, el Instituto Federal Electoral actúa de buena fe y que no tiene la intención perversa de atacar a 

la libertad de expresión o de afectar los intereses de los industriales de la radio y la televisión. El problema es para lograr 

sus objetivos, el IFE se ha adjudicado facultades para reglamentar reformas constitucionales a través de reglamentos. Y 
con esa necedad de llevar a los reglamentos asuntos que deberían estar en leyes expedidas por el Congreso, el IFE está 

generando una polarización y un enrarecimiento del ambiente a tres meses del inicio del proceso electoral. A las voces 
que han manifestado su rechazo a que el IFE regule el derecho de réplica e ―investigue‖ a los medios de comunicación se 

sumó la de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). El presidente del organismo, Gerardo 

Gutiérrez Candiani, afirmó ayer: ―el IFE usurpa facultades que sólo le corresponden al Poder Legislativo; lo  más grave es 
que de aplicarse lo dispuesto (propuesto), significaría un gran retroceso para nuestra democracia y la libertad de 

expresión‖. Y agregó algo que es clave: ―los mexicanos no queremos medios de comunicación saturados de réplicas y 
limitaciones que hagan imposible el debate público; tampoco un instituto capturado por los partidos, que descuide la 

función vital que debe cumplir‖. Hemos dicho varias veces que es necesario que se garantice el derecho de réplica, pero 

que una inadecuada regulación llevaría a que los medios dejaran de realizar trabajo periodístico, pues los principales 
espacios estarían ocupados permanentemente con ―réplicas‖. El artículo 6 de la Constitución establece que el derecho de 

réplica debe estar garantizado a través de una ley reglamentaria específica. El Congreso no ha cumplido con su tarea de 
emitir una ley que regule este derecho, pero esa omisión no puede ser subsanada por el IFE mediante un reglamento. 

Otro problema en el que se encuentra metido el Instituto, es el Reglamento de Radio y Televisión que hasta el momento 
en que fue entregada esta colaboración aún no era aprobado. El proyecto contempla incluir en los tiempos del Estado a 

las estaciones de radio y televisión restringidas o que se transmiten a través del sistema de cable. El solo intento generó 

una fuerte reacción de la Cámara Nacional de la Industria de las Telecomunicaciones por Cable (Canitec). El presidente 
de la Cámara, Alejandro Puente Córdoba, envió una carta a todos los consejeros del IFE en la que advierte que la 

eventual aprobación del nuevo reglamento en los términos propuestos violaría la Constitución. La reforma electoral del 
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2007 le dio al IFE la facultad de administrar los tiempos del Estado en radio y televisión, ―de acuerdo con lo que 

establezcan las leyes‖. Los diputados y senadores que aprobaron esta reforma no especificaron en redacción del artículo 

41 si la disposición incluía o no a la televisión y radio restringidas. No existe una ley reglamentaria específica de este 
rubro contenido en el artículo 41 que especifique los alcances de las disposiciones generales. Y las leyes secundarias 

relacionadas, como la Ley Federal de Telecomunicaciones y la Ley Federal de Radio y Televisión son confusas y 
contradictorias entre sí. En este caso, como en el del derecho de réplica, el IFE pretende indebidamente tapar los hoyos 

jurídicos que dejó el Congreso con reglamentos. El IFE ha respondido a las críticas por esta actitud con un 

empecinamiento que lleva a pensar en que seguirá adelante solo para no dar el brazo a torcer. Mientras, sus principales 
críticos, como lo es la Cámara de la Industria de Radio y Televisión, endurecen cada vez más su posición. Es el inicio de 

una polarización del proceso electoral que a nadie conviene. OFF THE RECORD **¿A DÓNDE VA FROMOW? La ex titular 
de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, María de los Ángeles Fromow, había sido nombrada por el presidente 

Felipe Calderón, magistrada del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa. Pero el pasado miércoles, el Ejecutivo 
federal retiró de la Comisión Permanente del Congreso el nombramiento, a petición de Fromow. Actualmente es titular de 

la Unidad de Vinculación y Participación Social de la Secretaría de Salud, en donde ha destacado como operadora. ¿Se irá 

con el secretario a la campaña de Guanajuato? ¿Buscará una senaduría por el PRI o por el PAN? Mmmm…Lo mejor será 
esperar a ver a dónde va. **LEY DE TRANSPARENCIA La Asamblea Legislativa del Distrito Federal aprobó ayer en 

comisiones, la nueva Ley de Transparencia local, que podría servir de ejemplo para tener una normatividad similar a nivel 
nacional. La nueva ley obliga a que sean transparentados los recursos públicos que se ejercen a través de los 

fideicomisos. Esta figura ha sido utilizada por gobiernos de todos colores y niveles para eludir la fiscalización de los 

recursos públicos. Ahora ya no podrán hacerlo. **CRECE TURISMO Buenos, los números de la Secretaría de Turismo. Se 
incrementó en mayo el número de turistas provenientes de Canadá, Reino Unido, Rusia, Francia, Brasil, China, Colombia, 

Corea y Australia, entre otras naciones. Y se fortaleció la conectividad aérea de México con el extranjero; líneas 
internacionales incrementan sus vuelos y frecuencia hacia nuestro país. (José Contreras, Página 2) 

Plaza Juárez-Alfil Negro: Buenas relaciones entre Francisco Olvera y el gobierno federal: Es notoria la buena relación 

que mantiene el gobernador OLVERA con el gobierno federal, como quedó demostrado en la Visita que el día de ayer 
hizo a la refinería de Tula el director general de Pemex, JUAN JOSÉ SUÁREZ COOPEL, para evaluar el paso que lleva la 

refinería Bicentenario, que en palabras del gobernador, "va en tiempo y forma, en un proyecto que va caminando". Al 
inicio de su mandato, el gobernador dijo que su administración estaba abierta para una relación respetuosa y 

coordinación el gobierno federal, a fracción que el día de ayer encontró un escenario ideal para hacerse realidad en los 

hechos. El tema de la refinería, que en los últimos meses se había convertido en un tema difícil, se reencauza por la vía 
de las buenas maneras, en un ambiente respetuoso que encarrila y fortalece compromisos tanto del gobierno federal 

como estatal, en cuanto a obligaciones y derechos. SUÁREZ COOPEL hizo una amplísima explicación del avance de las 
obras y de las fechas que se van cumpliendo en tiempo y forma. Eso es bueno, sin duda alguna, por la inversión de 10 

mil millones de dólares y los más de 20 mil empleos que se generarán. CONDENA GENERAL A LA AGRESIÓN CONTRA 

MUJERES PRIÍSTAS: Los pachuqueños condenaron la agresión de que fue objeto un grupo de mujeres priístas, a manos 
de vándalos colaboradores de la candidata del PAN, que pudo tener en este acto el fin de sus aspiraciones para la 

presidencia municipal, porque nadie en su sano juicio va a votar por alguien que se rodea de esta fauna. Lo peor de todo 
es que la candidata del PAN todavía tuvo /a ocurrencia de hablar de un secuestro cometido en agravio de uno de los 

gorilas golpeadores y exigir que lo liberaran, cuando el señor te-nía deudas con la justicia por otras gracias que había 
cometido. UN ERROR QUE LE COSTARÁ CARO AL PAN Una buena bandera de los azules era tener una mujer como 

candidata, pero el caso de LA RAZA es un error gravísimo de consecuencias fuertes para este partido. Y no puede ser de 

otro modo, porque si había alguna identificación de las mujeres del municipio con la candidata, esta identificación se 
derrumbó porque el partido azul prefirió apoyar a los golpeadores que a las mujeres agredidas. Nada les costaba exigir 

justicia a favor de las mujeres, así fueran del PRI, por-que se trataba de defender los derechos de las mujeres y poner en 
su lugar a un grupo de orangutanes que golpearon a estas damas. El PAN se puso del lado de los golpeadores, con lo 

que cavó su propia tumba. Ninguna mujer va a apoyar a un partido que defiende a golpeadores de mujeres, porque es 

aberrante y porque no suena lógico. Más bien al revés, rechazarán con todo a quienes así procedan. Lo peor del caso es 
que esto se da apenas seis días antes de la elección. No parece haber tiempo para reparar el daño hecho en el barco 

azul, que se hunde poco a poco por errores de sus capitanes. BUSCAN HACER ESCÁNDALO EN MEDIOS DE MÉXICO: En 
lo que fue un estilo de hacer escándalo en medios de comunicación de la ciudad de México, ahora lo pretendieron hacer 

con el caso de La Raza, de tal manera que los agresores que-daban cono blancas palomas. Una vez pegó. Dos veces ya 
no. El caminito todo mundo lo conoce. Se sabe quién mueve el pandero y qué quiere. No cabe duda que no se repone de 

haber perdido en la elección pasada. EN IXMIQUILPAN AMENAZAN A PERIODISTAS: La violencia ya llegó hasta 

Ixmiquilpan, en donde periodistas que publicaron declaraciones de JUAN ORTIZ SIMÓN, candidato del PRD, fueron 
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amenazados por PAS-CUAL CHARRE.Z, candidato. EL GOBERNADOR OLVERA Y JUAN JOSÉ SUÁREZ COPPEL DIRECTOR 

GENERAL DE PEMEX. Buenas relaciones con la Federación, el PT, llegando esta actitud hasta amenazas al dueño del 

puesto del centro don JAIME TORRES ACOSTA, porque vende, entre otros diarios, el PLAZA JUÁREZ. Él enojo del señor 
candidato del PT se debe a que ORTIZ SIMÓN dijo que había probabilidades de que CHARREZ declinara a su favor. Esto 

que estaba platicado entre los candidatos, al final no le gustó al candidato del PT que molesto procedió en forma que se 
describe. Nuestro corresponsal MARCO ANTONIO CABA. ÑAS, ha sido objeto de amenazas. Estaremos pendientes de 

camino que siga este caso pero hacemos responsable a candidato del PT de cualquier agresión contra nuestro 

compañero corresponsal. (Adalberto Peralta, Pág. 2 A) 

Independiente-Índice político: Hidalgo 2011  

El proceso electoral para renovar alcaldías hidalguenses ha sido el que menos reflectores ha recibido en el plano nacional, 
no obstante que los ayuntamientos en disputa son la instancia que, luego de la presidencia de la República, más importa 

a la ciudadanía. Esa falta de atención quizá obedezca a una concepción preestablecida, pero cada vez menos certera: 

que en esa entidad el PRI gana invariablemente a sus opositores. Cada vez menos real, en efecto, pues en los comicios 
de hace un año para renovar la gubernatura y la legislatura estatal, el instituto blanquiazul no estuvo tan lejos del tricolor 

en cuanto a número de votos obtenidos por sus candidatos al cargo de mandata-rio estatal y, por vez primera, en las 
diputaciones locales no hubo "carro completo" para el priismo, terminando así la etapa aquella donde se presumía que 

"de todas, todas". El priista Francisco Olvera, así las cosas, obtuvo poco más del 50 por ciento de los votos, en tanto su 

contendiente panista Xóchitl Gálvez alcanzó arriba del 45 por ciento de la voluntad de los sufragantes. De los 18 distritos 
en disputa, los coaligados PAN, PRD y Convergencia ingresaron a tres de los suyos al Palacio Legislativo de Pachuca. Para 

que sucediera pesó mucho el papel desempeñado entonces por el ahora ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, cuya 
principal característica fue el salto mortal hacia atrás que su-frió la entidad, en relación a los relativos avances obtenidos 

en previas administraciones priistas: un endeudamiento público tres veces superior al recibido de Manuel Ángel Núñez, 
deficiente manejo de las finanzas públicas corrupción de por medio, claro está y un decaimiento en las condiciones y 

calidad de vida de los ya de por sí empobrecidos hidalguenses, quienes viven en condiciones nada diferentes —sin 

energía eléctrica, ni agua corriente, mucho menos drenajes— a las de la época de la Colonia. El de 2010 fue un voto de 
castigo, en resumidas cuentas, a la fallida gestión de quien ahora es uno de los principales asesores de Enrique Peña 

Nieto en su pre-campaña por la presidencia de la República. No hay mucha información, pues, sobre las elecciones que el 
próximo domingo deben celebrarse en Hidalgo. Si acaso destaca un suceso acontecido este fin de semana, a siete días 

de que la ciudadanía acuda a las urnas, que retrata fielmente los modos y las manías de ciertos personajes del tricolor, 

en aras de llevar fielmente a cabo aquello de "cuando pierde, arre-bata". Pachuca, la capital estatal, es disputada por el 
PRI a la candidata panista Gloria Romero, quien todo indica lleva las de ganar a un candidato prefabricado dizque 

"ciudadano", whatever that means por el sindicato patronal, la Coparrnex, y el ex gobernador Osorio Chong. Así, 
encabezados por el dirigente local priista Omar Fayad, las hordas tricolores interceptaron a simpatizantes de la candidata 

albiceleste, contra quienes armaron una escaramuza. Fayad huyó de la escena, no sin antes llamar a los policías 

municipales, quienes se encargaron de golpear, amenazar y finalmente levantar, entre otros, al dirigente panista Javier 
Mera. En razón de lo anterior, la candidata Romero suspendió su campaña y se apostó afuera de las instalaciones de la 

procuraduría estatal, en demanda de que fuesen liberados Mera y once brigadistas, a quienes detuvieron por el "delito" 
de repartir propaganda. Actitudes caciquiles aún no superadas. Fayad, lo mismo que Osorio Chong, pertenecen al 

"establo" del senador Jesús Murillo Karam otro asesor principalísimo de Peña Nieto, quien desde hace más de 15 años es 
el heredero del cacicazgo ahí eternizado por los Rojo y los Lugo, a su vez herederos de los Austria. No ha recibido todos 

los re-flectores, pero es casi seguro que, a partir de la próxima semana, Hidalgo va a estar colocado en el mapa de la 

atención política por el conflicto post-electoral que se avecina.  
Índice Flamígero: "Una deuda pública tres veces mayor a la recibida durante el inicio de gestión... aumento del 50 por 

ciento en el costo de la burocracia... carencias en inversión privada.., una actividad minera al borde del colapso... poca 
participación de las constructoras locales en materia de obra pública, pues se privilegió a aquellas en la que participaba el 

respectivo "hermano incómodo"... cierre masivo de empresas... y el abandono a los municipios más marginados son 

parte de las realidades que vivió el estado de Hidalgo duran-te la administración de Miguel Osorio Chong", resume el 
colega Luis Enrique Hernández. (Francisco Rodríguez, página 28). 
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Plaza Juárez-Retratos Hablados: Editado o no, el video que presento la candidata panista- perredista por la Alcaldía 

de Pachuca, Gloria Romero, en defensa de su campaña, de su aspiración por dirigir el municipio que gobernó su ex 

esposo hace algunos ayeres, en defensa de lo suyo, que no de los porristas contratados que la emprendieron contra los 
tricolores. Le decía que editado o no, lo que nos permitió observar y oír es una pugna lamentable, hasta triste, entre 

habitantes de una de las colonias con más alta marginación de la capital. ¿Quién y para qué fomenta tanto odio entre 
habitantes finalmente de una misma tierra? ¿Puede ser real la escena cuan-do una mujer morena le grita a las priistas 

una sonora mentada de madre con un odio absoluto dibujado en el rostro, y recibe una respuesta similar? ¿Podemos 

hablar de una verdadera conciencia social entre los personajes en disputa, que incluso llega al terreno de lo ideológico, y 
por lo tanto desata tantas pasiones? Puedo asegurarle que no. Que al final de cuentas en estos tiempos de la falta de 

empleo, es posible ver a porristas tricolores en turno matutino, para después vestirse de azules en el vespertino. El 
asunto es cubrir una jornada completa, y con ello recibir un mejor pago. Si ni los propios candidatos defienden con tal 

fiereza a sus respectivos partidos políticos, quién demonios puede creer que llegan al grado del martirio con tal de no 

permitir sea deshonrado el color de sus ensueños. La era de los partidos está por concluir y eso lo saben todos, para bien 
o para mal, creo que para mal. Es una constante en los que se de-dican al ejercicio de la política escuchar la declaración, 

a esta altura hipócrita y sin sentido, de que "el pueblo está cansado de los políticos, no les tiene confianza..." Luego 
entonces, ¿cómo intentar explicar siquiera que alguien estaría dispuesto a la agresión contra quien no considera ni 

enemigo ideológico, ni político ni nada? Ahí aparecen los opera-dores, y en el caso específico del que le anoto, aquellos 
que consideran válido fomentar el odio, la violencia, con tal de levantar una campaña que va en picada, y que a la postre 

puede representar su salida del partido al que no pertenece pero que maneja a su antojo en Hidalgo. Nada más hermoso 

para una vida de frustraciones que el ataque en masa a quien se ponga al alcance de la mano, porque si alguien sale 
descalabrado o mal herido, nadie será responsable, y el político cínico dirá que "fue el pueblo cansado de tanta 

explotación y engaños". Pasa lo de siempre, que los peones se pegan, se sacan sangre, se descalabran, se quedan 
rengos por los golpazos, en tanto que los de allá arriba, sean del color que sea, simplemente se aprestan a buscar un 

encuentro negociador para que la violencia ya no se vuelva a aparecer. Violencia que deja con un ojo cerrado a los de 

"allá abajo", los que pueden odiar a muerte a quien sea a cambio de un pequeño salario. Vivimos los tiempos del 
absurdo: pobladores de La Raza son militantes panistas de hueso colorado, es decir defensores de los patroncitos que 

hoy los aman aunque se vistan feo, aunque no usen la loción cara, aunque no hayan estudiado en el Tec o en ninguna 
parte. Hoy los aman, porque han descubierto que ¡también son seres humanos! Cada cual echará mano del histrionismo 

para atraer a los que antes ni en pintura podían ver por ser los jodidos de la historia. Lo de hoy es que los del dinero 
también lleguen al poder político, porque ahora sucede que además de manejar con mano de hierro una empresa, de 

insistir hasta la saciedad que "son los único y auténticos motores del progreso", están ciertos que en lugar de poner a un 

títere que podían manejar en el cargo de representación popular, de plano mejor ellos. Es lo de hoy. Y usar a las 
pequeñas piezas que son los marginados de toda sociedad, en su provecho, sin el menor pudor, que todos son 

sacrificables por no tener un destino manifiesto como el de ellos. Y en esa nueva filosofía del poder, como nunca Xóchitl 
Gálvez sabe que está en juego su eventual candidatura al Senado de la República, y será el sereno pero cueste lo que 

cueste dice que lo va a lograr. 

(Javier E. Peralta, Pág. 5 A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer la conferencia de prensa en donde presentaron a Diana Marroquín como candidata propietaria de 

Convergencia en Tulancingo, terminó en pelea y señalamientos entre los mismo militantes. Marroquín acusó en público a 

la senadora Mari Cruz García de apoyar abiertamente la candidatura del panista Julio Soto y que, incluso, ha 
mantenido reuniones con el diputado Damián Sosa, también del PAN. Y de desvío de recursos, ni se diga. 

Que el senador Ricardo Monreal, durante su visita a Pachuca y otros municipios, se lanzó en contra del PRI y el PAN, 

asegurando que son sinvergüenzas y cínicos; sin embargo, lo que no sabía hasta que se lo hicieron notar es que los 

candidatos que estaban a su lado son priistas y panistas, como Pascual Charrez, de Ixmiquilpan, que proviene del PAN; 
Felipe Labastida, en Mineral del Monte, del PRI, y Víctor Rodríguez Gaona, en Mineral de La Reforma, que viene del 

PRI y PRD.  
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Que después de las supuestas detenciones que Gloria Romero dijo eran de carácter político, ayer no hizo nada ni fue 

ante ningún órgano judicial y electoral para denunciar los supuestos actos de agresión de los que se dice víctima, pues 

ante la verdad de las cosas, prefirió guardarse y ya no hacer escándalo, a sabiendas de que las mapacherías son de color 
azul. 

Que pobladores de Villa de Tezontepec se quejaron porque seguidores del candidato a alcalde, Guillermo Ávila, de 

PAN-PRD, fueron descubiertos comprando el voto, pero a favor de la aspirante del Panal, Amalia Valencia. Dicen que 

ofrecen a los vecinos despensas, material de construcción y apoyos económicos; mientras que a los que tienen hijos en 
las escuelas de nivel básico, les prometen pero después del 3 de julio, ―para que no piensen que su voto es comprado‖, 

dicen. 

Que hablando de mapacherías, dicen que en Zimapán confiscaron un tráiler cargado con más de 57 toneladas de 

cemento, que según el chofer del tractocamión dijo que eran para el candidato Carlos Ortiz, quien repartiría el cemento 
en algunas comunidades. Dicen que después llegó el dueño del tráiler reclamándolo como suyo y se lo llevó con todo y 

carga; sin embargo, nadie sabe dónde está el camión y mucho menos el material. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Sabemos lo hicimos bien, lo que no se debe volver a hacer y lo que hicimos mal, hay que considerar que a través de 
buenos gobiernos estatales podemos salir adelante.‖ 

Manlio Fabio Beltrones, coordinador del Senado, en su visita a Pachuca para respaldar las candidaturas de Eleazar 
García y Fili Hernández  

―Pusimos al tanto al gobernador de los avances de la refinería, hablamos de las acciones de coordinación para refrendar 

el compromiso de Pemex con el gobierno.‖ 

Juan José Suárez, director general de Pemex, sobre los avances de la refinería Bicentenario que se construye en Tula 

de Allende. 

―No podemos seguir con este tipo de cosas, con una estructura que está vendida al PAN; Julio Soto y Damián Sosa no 

permitiré que se entrometan en mi candidatura.‖ 

Diana Marroquín, candidata por Tulancingo, sobre la corrupción en Convergencia. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que entre la comunidad de la populosa colonia Santa Julia y sus alrededores, existe la inquietud de que si el gobierno 
aprobará a los ejidatarios la venta a particulares del predio donde se ubican las canchas de futbol, entonces se perdería 

un espacio deportivo y de esparcimiento para las familias de la zona. De ser realidad esa intención, se renunciaría a tener 

un espacio dedicado al deporte a favor de los pachuqueños, algo que tanto falta hace. Y todo por construir un centro 
comercial que congestionaría la zona y traería molestias a los vecinos. 

que todo un espaldarazo al gobierno de Francisco Olvera Ruiz resultó la visita que hizo ayer a Hidalgo el titular de 
Petróleos Mexicanos, Juan José Suárez Coppel, quien supervisó en Tula las obras de construcción de la barda 

perimetral donde se construirá la refinería Bicentenario. Suárez Coppel dialogó con el gobernador Francisco Olvera, lo 
que demuestra la confianza del gobierno federal hacia el mandatario del estado, lo que seguramente se traducirá en una 

mayor celeridad a la construcción de la planta en la entidad. 

que nueva y remozada cara luce la colonia Lomas Residencial Pachuca, al suroriente de la capital del estado, pues 

concluyeron los trabajos del Ayuntamiento de Pachuca, mismos que regresaron al sitio una imagen que la hace lucir casi 
como nueva. Estas obras fueron ordenadas por la alcaldesa Geraldina García, y ejecutadas del secretario de Obras 

Públicas de la capital, Eliseo Ramírez Castillo. 
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que todo parece apuntar a que Febronio Rodríguez Villegas, candidato de Juntos por Hidalgo a la presidencia 

municipal de Tianguistengo, se alzará con el triunfo el 3 de julio próximo. Y es que el abanderado de PRI-PVEM y Nueva 

Alianza en esa demarcación ha dejado buena impresión tanto en la cabecera como en las comunidades, por lo que 
muchos lo ven ya despachando en la alcaldía. 

que otro candidato que ha librado obstáculos y ha dado resultados en campaña al venir de menos a más, es Ricardo 

Velasco González, abanderado del tricolor, quien cierra su campaña a tambor batiente. La decisión del PRI de lanzarlo 

a la contienda parece haber sido provechosa para ese partido. 

que mientras Gonzalo Trejo ya comienza a empacar sus cosas personales, tras haber decidido dejar la dirigencia 
estatal del PAN para presuntamente preparar el terreno a una candidatura a diputado federal, hay otros que señalan que 

el abogado blanquiazul se pudiera estar preparando para asumir la delegación del ISSSTE en Hidalgo, cargo que asumiría 

el próximo mes. Otros, sin embargo, insisten en que el nuevo delegado será El Capi, Ortega Appendini. (Redacción, 
pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes…  

Suena a todo volumen que la candidata a presidenta municipal de Pachuca de la coalición Hidalgo nos Une, Gloria 

Romero León, mostró una nueva faceta en recta final de las campañas rumbo a la Casa Rule. 

La diputada federal con licencia ahora se mostró ante la opinión pública como defensora de delincuentes. Esto, tras la 

detención de Javier Mera Gutiérrez, acusado de golpear a un grupo de mujeres priistas cuando fue sorprendido 
repartiendo leche para coaccionar el voto en la colonia La Raza. 

Y es que, además de los sucesos del domingo, resultó que el sujeto tiene varias cuentas pendientes con la ley. 

En Radio Pasillo se comenta que la propia Romero León reconoció que un “equipo de trabajo” de la alianza 
Hidalgo nos Une, encabezado por Mera Gutiérrez, efectivamente repartió el lácteo entre vecinos de La Raza, pero 

según ella no con el propósito de coaccionar el voto, sino para “no desperdiciar” una donación de tres mi litros que 
hizo la Cuenca Lechera de Tizayuca. 

El caso es que, igual que su “asesora” Bertha Xóchitl Gálvez, la ex regidora pretende asumir el papel de víctima y 
“curarse en salud” a pocos días de las votaciones, donde su derrota es inminente, según las tendencias que se 

manejan en distintas encuestas. 

Por lo pronto, ayer anunció que suspendería su campaña, ya que teme por la integridad de su equipo de trabajo. 

Suena en Radio Pasillo que los acontecimientos del domingo echaron abajo el “pacto de civilidad” que días antes 

habían firmado los dirigentes estatales del PRI, Omar Fayad Meneses, y del PAN, Gonzalo Trejo Amador, y con ello se 

anticipa que el domingo será un día complicado. 

A todo volumen se escucha al senador Manlio Fabio Beltrones Rivera no le cayó nada bien el “cebollazo” del titular de 
la SEP, Alonso Lujambio Irazábal, quien lo calificó como un priista que impulsa las reformas que el país necesita, a 

diferencia del gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, quien sin argumentos traba los acuerdos. 

El sonorense entendió que el ―mensaje‖ de Lujambio sólo busca dividir a los priistas mejor perfilados para obtener la 

candidatura presidencial en 2012 y diplomáticamente le pidió que mejor se ponga a trabajar en lo que debe, o sea, en 
mejorar la educación en el país, y deje de entrometerse en temas político-electorales. 

Suena a todo volumen que, este martes, integrantes del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Colegio de 
Bachilleres del Estado de Hidalgo (Sutacobaeh) se manifestarán ante la sede del Tribunal de Arbitraje, a fin de protestar 

por diversos compromisos incumplidos de las autoridades encargadas de este subsistema educativo. (Redacción, pág. 
web) 
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Independiente-El Socavón: El debate: otra pifia de este proceso electoral (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Para coordinar la recepción y atención de denuncias por la comisión de probables delitos 
electorales federales, antes, durante y después de la jornada electoral del próximo 3 de julio, la Fiscalía Especializada  

para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) realizara un despliegue de 41 funcionarios en Hidalgo...(Redacción, 
primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

 
ARRIBA LUIS ÁNGELES- Un gran atino resultó la promoción y entrega del primer doctorado Honoris Causa al rector de 
la UNAM José Narro, por parte del Colegio de Hidalgo. Organismo que incentiva la investigación y formación de nuevos 
talentos en la generación de nuevos conocimientos aplicados a la realidad que vive el estado. La trayectoria de Luis 
Ángeles se refuerza con las acciones que encabeza y difunde. 

 
ABAJO CLISERIO RAMÍREZ- Para el alcalde de Santiago de Anaya comienzan a ventilarse algunos problemas que 
desde hace tiempo viene arrastrando ese municipio, pues ahora los habitantes manifiestan su preocupación ante un 
adeudo por más de 250 mil pesos con la Comisión Federal de Electricidad, misma que está ligada a su comité de agua 

potable y que de no saldarse cuanto antes podría generar cortes al suministro. (Redacción, página. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

 
PRODUCTORES 
 
Cientos de productores ganaderos y de prestadores de servicios defraudados por un ex funcionario del ayuntamiento de 
Tulancingo presentarán este martes una denuncia penal y otra más ante el gobierno federal y de Hidalgo para que se 
proceda en contra de las instancias oficiales involucradas en un desfalco cercano a los 3 millones de pesos. Los 
afectados hablaron este lunes con el alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez, a quien le mostraron pruebas de que el 
director de proyectos productivos del ayuntamiento, Miguel Alvarado Huizar, fue facultado y reconocido para iniciar los 
trámites que resultaron fraudulentos. 
 
DESAYUNO 
 
El Parador de San Javier, en Pachuca, se vio muy concurrido la mañana de este lunes ya que ahí se reunieron con el 
senador Manlio Fabio Beltrones, los diputados federales hidalguenses, Omar Fayad, Jorge Rojo, Jorge Romero y Canek 
Vázquez. Junto a ellos estuvo también el ex diputado local Mauricio Corona y los comensales aprovecharon el tiempo 
para comentar sobre el clima político local y nacional, al tiempo que saludaban a sus vecinos de mesa. 
 
DENUNCIAS 
 
En la recta final de las campañas para renovar los ayuntamientos hidalguenses se destapó una ola de acusaciones y 
denuncias entre los partidos políticos que seguramente sólo alejarán a los electores de las urnas. Señalamientos y 
agresiones opacan el desarrollo de un proceso que no sólo se desplegaba en calma, sino que hasta se dijo que “no 
levantaba” y ahora corre el riesgo de ensuciarse para que el resultado del mismo quede marcado. 
 
ESCENARIOS 
 
En Tasquillo, desconocidos destruyeron propaganda de varios candidatos a alcaldes y en Ixmiquilpan supuestos 
simpatizantes de otro aspirante retiraron diarios de los puestos de periódico porque tenían notas contrarias a su 
abanderado. Por otra parte, en Mixquiahuala era organizado un debate entre los contendientes por la alcaldía; sin 

embargo, hasta el momento no ha sido confirmado si lograron llevarlo a efecto. (Redacción, página. 02) 

La Crónica de Hoy-Balcón Político- El trato desdeñoso y hasta cierto punto grosero que el gobierno federal había 
tenido con el de Hidalgo, por lo menos en el tema de la refinería Bicentenario, parece haber cambiado y hoy las señales 

son distintas, a partir de la visita que hizo ayer a Tula el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez 
Coppel, quien no sólo refrendó que la refinería sí se construirá, sino que en la compra de materiales y en la mano de 

obra que se usará en la construcción del complejo petroquímico se dará prioridad a Hidalgo. Siguen frescos en la 

memoria los comentarios y declaraciones de diputados federales y funcionarios del gobierno que encabezó Miguel Ángel 
Osorio Chong (2005-2011), sobre el trato que recibían los hidalguenses por parte del gobierno federal, que se llegó a 
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pensar que ni había intención alguna de que la nueva refinería se construyera en nuestra entidad. Ayer, en gira de 

trabajo por Tula, el propio director de Pemex dio la certeza al gobernador Francisco Olvera Ruiz de que si bien ha habido 

―imponderables‖, que han frenado el proyecto, la obra va y aunque ha habido retraso en su calendario de acciones, el 
gobierno federal tiene la firme intención de concluir el proyecto. Olvera Ruiz se vio muy animado con este anuncio, sobre 

todo porque sabe del impacto de una obra de tal envergadura en una región que hoy es azotada por la violencia, la falta 
de empleo, la contaminación y requiere con urgencia cambiar su rostro y convertirse en un detonante del desarrollo que 

tanta falta hace a Hidalgo. Es de reconocerse la buena voluntad mostrada por el funcionario federal, que da cierta 

tranquilidad al gobierno y al pueblo de Hidalgo. Ahora, sólo hay que esperar que de verdad cumplan. (Carlos Camacho, 
Página 3) 

La Crónica de Hoy-La Esquina: El análisis a los avances que registra la construcción del bardeado perimetral, en el 
terreno que albergará un nuevo complejo petroquímico en Tula, restablece la confianza del gobierno estatal en la palabra 
empeñada por la federación para dicha edificación, pues es innegable el progreso que llegará con esta obra. Resta 
observar el cumplimiento de acuerdos por parte de Pemex y la garantía de que tomará en cuenta a empresas y 

habitantes hidalguenses para culminar el denominado “proyecto del sexenio”. (Redacción, Primera Plana) 

Independiente-Acá entre nos: 
 

 • Cauto y disciplinado  
De entre los aspirantes a la alcaldía de Pachuca, ¿a quién beneficia más, en este momento, un debate? ¡Usted lo dijo! Por 

eso, pese a la enhiesta bandera proselitista de candidato ciudadano, el aspirante priista a la alcaldía capitalina Eleazar 
García Sánchez dijo que si su dirigencia estatal no le autoriza asistir al debate de este martes, se alineará y respetará la 

determinación. La verdad es que, a estas al-turas de la contienda, para qué diablos sirve un debate. Digo.  

 
• Omar y los fantasmas  

Pero Omar Fayad, el dirigente estatal del PRI, anda en una sintonía que huele a pánico escénico, por decir lo menos, con 
pinceladas de adelantada derrota. Y no creo que los altos mandos nacionales del tricolor compartan la estrategia de 

Omar. Mire usted: primero deja en suspenso la participación de Eleazar García en el debate de este martes y luego 

advierte que la elección en Pachuca está en riesgo, por presuntas agresiones contra • activistas del tricolor. Fayad debe 
recordar el viejo dicho de que mal comienza la semana al que en lunes ahorcan. Total, no hay debate y punto. Pero que 

no adelante vísperas de un mal resultado de la jornada dominical en perjuicio del PRI. ¡Vaya dirigente!  
 

• De baches y elecciones j Usted ya se habrá dado cuenta de que en las obras de bacheo y mantenimiento de las 

principales  caIles de Pachuca se utilizó material de segunda, quizá hasta de tercera. Porque apenas llegaron las lluvias y 
aparecieron los primeros baches en importantes vías capitalinas. Por supuesto que los ya existentes aumentaron su 

tamaño. Quizá estén esperando a los resultados del próximo 3 de julio. Quizá. (El reportero, Pág.03) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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Criterio 
Suárez Coppel-ando                                               Campaña 

                 
 

 

 


